
Los adultos mayores 
continúan siendo 
atendidos en cuestiones de 
salud, así mismo continúan 
asistiendo a  las terapias 
que  realizan en la Unidad 

Básica de Rehabilitación, 
U.B.R., que se ubica en el 
DIF Municipal.

En el Sistema DIF 
Papantla,  continúa  
trabajando con los 

pacientes que asisten a la 
U.B.R., con el objetivo de 
recuperar su movilidad 
para el desarrollo de sus 
actividades de la vida 
diaria. La salud de los  

pacientes es lo más valioso, 
por lo que se promueve la 
rehabilitación del cuerpo 
y de la mente y reciban la 
atención adecuada en dicho 
espacio.P.8B

 

Ejecutan a un taxista 
en Coatzacoalcos 
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Denuncian que la SEV se queda 
con dinero de seguro de vida de 

maestros jubilados P.5B

Asegura Manuel Huerta que 
Morena lo mandó a empujar la 

elección P.5B

Claudia Sheinbaum hace 
llamado a que ministros y jueces 

sean electos por el pueblo de 
México P.6B

Trump desafía a Biden a debatir 
"cuando sea y donde sea" P.4B

En una doble jornada de 
recorrido en busca del voto 
popular, el candidato de 
Morena a la diputación 
federal, Javier Velázquez 
Vallejo, recorrió las calles de 
la colonia Vicente Herrera y 
el Infonavit Gaviotas, donde 
saludó a decenas de vecinos 
que recordaron el gran 
trabajo realizado durante 
su gestión como presidente 

municipal.
Por la mañana, 

Velázquez Vallejo estuvo 
en la colonia Vicente 
Herrera, donde a su paso fue 
saludado con expresiones 
de felicitación por colonos 
del lugar, que recordaron 
que en su administración 
se realizaron importantes 
obras de pavimentación en 
dicho sector. P.3A

Como parte de las acciones 
preventivas que se llevaran 
a cabo durante todo el  
año en la lucha frontal 
contra el Dengue, Zika y 
Chikungunya, este miércoles 
a las nueve de la mañana 
personal del Sector Salud, 
vectores de la Jurisdicción 
Sanitaria N° 3 y autoridades 
municipales encabezaron el 
banderazo para la eliminación 

masiva de criaderos en 
cabecera municipal, misma 
que se desarrollara en una 
primera etapa del 6 al 8 de 
marzo.

Ante la presencia de la 
presidenta del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, la directora 
de la institución, Yunis 
Gómez Ortiz, regidores del 
Ayuntamiento y personal de 
la clínica Bicentenario. P.4A

Dan atención a personas en la Unidad 
Básica de Rehabilitación en Papantla 

Poza Rica es 
Morena y va 

con Javier 
Velázquez

Arranca 
lucha contra 
el dengue en 

Tihuatlán 
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Este miércoles, la ciudad de Poza Rica fue una de las 3 sedes del Estado de Veracruz donde se llevaron a cabo 
jornadas de capacitación impartidas por el Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS). La Auditora General 
del ORFIS, la Mtra. Delia González Cobos, fue recibida por el alcalde Fernando Luis Remes Garza, quien 

extendió una bienvenida a todos los ponentes y participantes. P.3A

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz      

Poza Rica es una de las 3 sedes donde fortalecieron 
prácticas administrativas de municipios veracruzanos.

ORFIS 
continúa 

jornada de 
capacitaciones
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¡Vamos a legislar para 
todos!: Areli Bautista 

Comerciantes ruegan 
por ayuda ante crisis 

Autoridades listas 
ante realización de 

marchas el 8 de marzo 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Ante las marchas 
programadas para 
conmemorar el Día 

Internacional de la Mujer 
el viernes 8 de marzo, las 
autoridades se preparan 
para custodiar a las féminas 
en el desarrollo de sus 
protestas, con la finalidad de 
salvaguardar su seguridad. 

En estas acciones se tiene 
contemplada la participación 
de elementos de Protección 
Civil del Ayuntamiento, 
Tránsito del Estado y 
elementos de la Policía 
Municipal para garantizar el 
desarrollo seguro y ordenado 
de las manifestaciones. 

La finalidad es garantizar 
la integridad física de los 
manifestantes, así como 
mantener el orden público y 
prevenir cualquier incidente 
que pueda perturbar la paz 
y tranquilidad de la ciudad, 
por lo que no se descarta la 
implementación de medidas 
especiales de control de 
tráfico. 

Se hizo un llamado a 
la ciudadanía a cooperar 
con las autoridades y a 
mantenerse informada 
sobre las disposiciones y 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Atención a los Adultos 
Mayores, mujeres y 
jóvenes son algunas 

de los rubros en los que se 
centra el plan de barajo de 
la candidata a la Diputación 
Federal por el V Distrito 
de la coalición Fuerza 
y Corazón por México, 
Areli Bautista Pérez, quien 
destacó que legislará sin 
distinción de partidos.

Durante una rueda de 
prensa ofrecida en esta 
ciudad la candidata aseveró 
que su plan de trabajo, se 
basa en 4 rubros de acción: 
apoyo a los adultos mayores, 
jóvenes, y principalmente 
a las mujeres, además del 
tema de la salud. 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Locatarios de 
los mercados 
municipales y del 

comercio en general, 
han solicitado a las 
autoridades municipales 
la condonación de 
multas y recargos en 
el pago de impuestos 
municipales, esta petición 
surge en un contexto de 
dificultades económicas, 
donde los comerciantes 
enfrentan bajas ventas y 
escasez de recursos para 
regularizarse.

Los comerciantes 
subrayaron que no cuentan 
con los recursos necesarios 

recomendaciones para el 
desarrollo seguro de las 
actividades programadas, 
pero principalmente  a 
respetar a las manifestantes. 

El compromiso de las 
autoridades locales es 
garantizar el ejercicio del 
derecho a la libre expresión 
y manifestación, al tiempo 

que se vela por la seguridad 
y el bienestar de todos los 
ciudadanos. Cabe mencionar 
que el 8 de marzo se tiene 
contemplado una marcha 
feminista que iniciará a las 
16:00 horas, sobre el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, a la 
altura de la Maquinita Cobos 
Furberos.

Destacó que la seguridad 
también es un tema 
importante, en el que se 
va a legislar en beneficio 
de la población, así como 
en el rescate al campo 

y actividades como la 
ganadería y pesca, rubros 
que han sido olvidados por 
las autoridades. 

"Soy mujer de palabra, 
lo que he prometido, lo 

he cumplido, regresaré  
a todos los sitios que voy 
a recorrer", destacó la 
candidata a la Diputación 
Federal por el V Distrito, 
y que comprende a los 

municipios de Tihuatlán, 
Tuxpan, Tamiahua y Poza 
Rica. 

"Vamos a legislar para 
todos", expresó la candidata 
quien se pronunció por la 
reactivación económica de 
toda la región, legislando por 
atraer mayores inversiones 
para los pozarricenses, que 
han sufrido un declive 
económico a raíz del 
quiebre de Pemex. 

La candidata estuvo 
acompañada de los 
representantes del Partido 
Acción Nacional (PAN) 
en Poza Rica, Salvador 
Cavalaro Deveze y del 
presidente del Comité 
Directivo Municipal del 
Partido de Revolucionario 
Institucional (PRI), Adrián 
Delgado Tadeo.

para regularizarse, debido 
a las bajas ventas que 
han experimentado. Esta 
situación ha llevado a 
muchos a acumular deudas 
y a enfrentar la posibilidad 
de sanciones por parte 
de las autoridades 
municipales.

Cabe mencionar 
que recientemente el 
Ayuntamiento suspendió 
temporalmente las 
actividades en comercios 
con adeudos de hasta 5 
años de antigüedad, la 
medida podría afectar 
a un gran número de 
comerciantes, quienes 
se ven imposibilitados 
para continuar con sus 
actividades comerciales.

Ante esta situación, 
el Ayuntamiento ha 
extendido la invitación 
a los comerciantes para 
que se regularicen en 
sus pagos. La intención 
es garantizar el correcto 
funcionamiento de los 
mercados municipales, 
a través de un convenio 
de pago que permita a los 
comerciantes saldar sus 
deudas de manera gradual.

La situación actual pone 
de manifiesto la necesidad 
de encontrar soluciones 
que permitan a los 
comerciantes continuar 
con sus actividades, sin que 
las deudas y las sanciones 
pongan en riesgo su 
subsistencia.



Poza Rica es una de las 3 sedes donde fortalecieron prácticas administrativas de municipios veracruzanos.

Reconocen pozarricenses el buen trabajo del ex alcalde; 
“amor con amor se paga”
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En una doble jornada 
de recorrido en busca 
del voto popular, el 

candidato de Morena a la 
diputación federal, Javier 
Velázquez Vallejo, recorrió 
las calles de la colonia Vicente 
Herrera y el Infonavit 
Gaviotas, donde saludó a 
decenas de vecinos que 
recordaron el gran trabajo 
realizado durante su gestión 
como presidente municipal.

Por la mañana, Velázquez 
Vallejo estuvo en la colonia 
Vicente Herrera, donde a 
su paso fue saludado con 
expresiones de felicitación 
por colonos del lugar, 
que recordaron que en 
su administración se 
realizaron importantes 
obras de pavimentación en 
dicho sector. Los vecinos 
le expresaron el mayor de 
los éxitos en esta campaña 
electoral, pues a decir de 
uno de ellos, “gente como 
él se necesita en los puestos 
públicos”.

Por la tarde, en el 
Infonavit Gaviotas, Javier 
Velázquez también recorrió 

Poza Rica es Morena y 
va con Javier Velázquez

ORFIS continúa jornada 
de capacitaciones

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, la ciudad 
de Poza Rica fue una 
de las 3 sedes del 

Estado de Veracruz donde  
se llevaron a cabo jornadas  
de capacitación impartidas 
por el Órgano de 
Fiscalización Superior 
(ORFIS). La Auditora General 
del ORFIS, la Mtra. Delia 
González Cobos, fue recibida 
por el alcalde Fernando  
Luis Remes Garza, quien 
extendió una bienvenida 
a todos los ponentes y 
participantes.

El motivo principal 
de esta reunión fue 
encabezar las Jornadas 
de Capacitación para la 
Elaboración del Programa 
General de Inversión 2024. 
El evento contó con la 
presencia de autoridades de 
la región y representantes 
de 53 ayuntamientos 
veracruzanos.

El ORFIS ha dado 
continuidad a estas 
capacitaciones con el firme 
propósito de fortalecer los 
conocimientos relacionados 

con la presentación de la 
Información Financiera y 
Programática Municipal, 
así como el registro de datos 
en el Sistema Municipal 
de Evaluación y Resultados 
(SIMVER).

Este encuentro 

representa una oportunidad 
invaluable para que los 
participantes adquieran 
nuevas herramientas y 
conocimientos que les 
permitan desempeñarse 
de manera más eficiente  
en la gestión pública y el 

manejo de recursos. La 
colaboración y el intercambio 
de experiencias entre 
los municipios presentes 
enriquecen el proceso de 
aprendizaje y contribuyen 
al desarrollo de mejores 
prácticas administrativas.

las calles invitando a la gente 
a defender los logros de la 
Cuarta Transformación a 
través del voto el próximo 2 
de junio. En este emblemático 
fraccionamiento de Poza 
Rica se realizó la renovación 
completa del campo de futbol, 
construcción de gradas, 
cancha de usos múltiples, 
alumbrado, entre otros  
rubros con una importante 
inversión por parte del 

ayuntamiento que presidió el 
morenista.

Javier Velázquez 
Vallejo agradeció el 
apoyo y las expresiones de 
reconocimiento de todos los 
vecinos y se comprometió 
a trabajar intensamente 
desde el Legislativo en caso 
de ser favorecido por el voto 
popular, pues como lo expresa 
el Presidente López Obrador, 
“amor con amor se paga”
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Arranca lucha 
contra el dengue 

Venta de agua 
en pipa aumenta 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte de las 
acciones preventivas 
que se llevaran 

a cabo durante todo el 
año en la lucha frontal 
contra el Dengue, Zika 
y Chikungunya, este 
miércoles a las nueve de 
la mañana personal del 
Sector Salud, vectores de la 
Jurisdicción Sanitaria N° 3 
y autoridades municipales 
encabezaron el banderazo 
para la eliminación masiva 
de criaderos en cabecera 
municipal, misma que se 
desarrollara en una primera 
etapa del 6 al 8 de marzo.

Ante la presencia de la 
presidenta del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, la directora 
de la institución, Yunis 
Gómez Ortiz, regidores del 
Ayuntamiento y personal 
de la clínica Bicentenario, 
la sindico único, Lidia de 
León Gutiérrez agradeció el 
respaldo en los programas 
de salud en cada una las 
acciones que emprende el 
gobierno para el bienestar 
de la población.

“Sumando esfuerzos 
y trabajando en equipo, 
lograremos un municipio 
más sano, fuerte, recordando 
que la mejor manera de 
prevenir el dengue, como 
el zika y el Chikungunya 
es mediante la eliminación 
masiva de criaderos, es por 
ello con la coordinación del 
departamento de vectores 
de la Jurisdicción Sanitaria 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Debido a las altas 
temperaturas que 
se han registrado en 

los últimos días, aunado a 
la disminución de bombeo 
por parte de la Comisión 
Municipal de Agua de 
Tihuatlán por algunas fugas 
que se vienen reparando, 
origina que la venta del 
vital líquido en pipas este 
aumentando.

En cabecera municipal 
es donde más se registra la 
demanda del servicio tanto 
en domicilios particulares 
como en diversos negocios, 
ya que es considerada 
primera necesidad por el uso 
doméstico, limpieza, entre 
otros beneficios cotidianos.

Por su parte líderes de 
la agrupación de piperos de 
Tihuatlán, mencionaron 
que esto les beneficia, ya que 
es ingreso para finalmente 
lograr la modernidad de las 
unidades, la mayoría que 
se encuentran en malas 
condiciones y otro porcentaje 
para el sustento familiar.

La solicitud de agua 
principalmente en colonias 
y localidades cercanas a la 
cabecera van desde uno, 
dos tinacos hasta cisternas 
de almacenamiento, sobre 
todo en empresas y mercado,  
ya que se utiliza todos los 
días, lo que sin duda genera 
movimiento de ingresos 
favorables que oscila entre 
los mil a tres mil pesos a la 
semana, señalan.

Exhortan a la población a lavar, tapar, voltear y tirar en la jornada de prevención 

En cabecera municipal se registra la demanda  
del servicio 

número tres, se llevara 
a cabo el programa de 
descacharrización, donde 
la salud es una prioridad”, 
concluyó De León Gutiérrez.

Por su parte la 
representante de Nélida 
Cortez Reyes, directora 
de la clínica Bicentenario, 
Alexa Sugey Covarrubias 
Téllez, resaltó que en el 
municipio el sector salud 
están muy conscientes 
sobre el problema que 
implica el dengue, de ahí 
que se necesita reforzar las 
acciones de concientización 
entre la población, ya que 
no es un trabajo solo de la 
Secretaria de Salud y del 
Ayuntamiento, sino que es 
compromiso en conjunto, 
con la finalidad de prevenir 
los casos que se puedan 
presentar, ya que es de 
recordar que el dengue tiene 
un ciclo de mortalidad que 
va cambiando cada tres años, 
ante ello es necesario que 
este 2024 sea más intensa la 
prevención.

F i n a l m e n t e , 
acompañados del titular del 
programa contra el dengue, 
Daniel Montiel González, 
el coordinador de vectores, 
José Luis Jiménez Ramos, 
se realizó el banderazo 
oficial con el arranque de 
las unidades y el personal 
que estará trabajando en 
la eliminación masiva de 
criaderos, en las 16 colonias 
de cabecera municipal, 
con la confianza de una 
mayor participación de los 
habitantes.

Concluyen, que es falsa 
la afirmación de algunos, 
quienes atribuyen que 
se le hace competencia 
a la COMAT, cuando su 
número de usuarios es 

más de 4 mil y el total de 
habitantes en Tihuatlán 
supera los 90 mil, cantidad 
elevada en comparación 
de su compromiso de 
abastecimiento.
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Buscan a ciudadanos que deseen servir a la patria 

La actividad fue impartida por Maclovio Silverio Ibarra 

a

En Tihuatlán se 
impulsa el arte 

Sedena y Guardia Nacional 
reclutan a tihuatecos 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

La Secretaria de la 
Defensa Nacional y 
la Guardia Nacional 

viene invitando a los 
tihuatecos para integrarse 
a la corporación, mismos 
que pueden obtener 
información mediante el 
modulo que se localiza en 
el parque Benito Juárez  
en el Ayuntamiento de 
Tihuatlán.

Para esto el 51 Batallón 
de Infantería que se 
ubica en Pueblo Viejo, en 
conjunto con el 16 Batallón 
de la Policía Militar 
(Guardia Nacional), vienen 
difundiendo la convocatoria 
a los ciudadanos que 
deseen servir a la patria y 
salvaguardar la seguridad 
de la población, no solo de 
Tihuatlán, sino del estado y 
el país.

Mencionan, entre los 
principales requisitos, 
el interesado debe ser 
mexicano y no haber 
adquirido otra nacionalidad, 
evitar tatuajes no mayores 
a 10×10 cms, estado civil 
solteros, estatura mínima 
de 1.63 cm, edad mínima 18 
años máxima 29 años, entre 
otros requisitos que se les 
dará a conocer durante al 
acercamiento en el módulo.

También existen 
documentos que deben 
presentarse, entre ellos, 
la cartilla del Servicio 
Militar Nacional, acta 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Como parte de las 
acciones para impulsar 
el arte de Tihuatlán, 

la SECTUR fungió como 
vía para llevar a cabo la 
capacitación por vía Zoom 
de nombre “el arte del tallado 
de madera como atractivo 
turístico” impartida por 
Maclovio Silverio Ibarra. 

La directora de turismo, 
Silvia Uribe mencionó que 
con anticipación se invitó 
a carpinteros, muebleros 
y demás interesados con 
el fin de participar en esta 
actividad con la finalidad 
de aprender y mejorar sus 
habilidades y capacidades al 
convertir la madera en arte, 
en donde se plasma calidad.

Ante ello es de suma 
importancia promover y 
gestionar la participación en 
este tipo de capacitaciones 
con el objetivo de reconocer 
a las personas artesanas que 
destacan por la preservación, 
rescate e innovación 
artesanal que hace único a 
este municipio, mencionó. 

Es de recordar que en 
Tihuatlán operan diversos 
grupos de carpinteros y 
muebleros, quienes día a 
día se esfuerzan por lograr 
colocar sus productos 
de madera, por ello el 
compromiso de mejorar aún 
más, siendo la calidad y el 
arte la principal prioridad 
en este importante trabajo, 
aseguró.

Concluyó agradeciendo 
al maestro Maclovio 
Silverio por la capacitación 
impartida a través del zoom, 
misma que seguramente 
será muy provecho para 
quienes se dieron el tiempo 
de inscribirse y formar parte 
de la enseñanza.

de nacimiento, CURP, 
certificado de secundaria o 
bachillerato, credencial de 
elector, así como otros de 
los cuales deben cumplir 
en tiempo y forma con el 

fin de evitar atrasos en su 
incorporación.

Agregan, los beneficios 
por laborar en la Sedena 
está el fondo de ahorro, 
pensión, seguro de vida, 

préstamos hipotecarios, a 
corto plazo, becas y servicio 
médico integral, entre otros 
aspectos diferentes para 
quienes busquen pertenecer 
a la Guardia Nacional.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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Contradictorias, 
necias, rencorosas 

e ignorantes

AMLO y Nahle mandan 
señales de que la zacatecana 

puede perder en Veracruz

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

MARCO ANTONIO AGUIRRE 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 07.03.2024

* Cuitláhuac ya no es el gobernador favorito de AMLO
* Golpea el “factor zacatecana” a Morena en VeracruzDefinitivamente, tus 

acciones siempre 
indican que es lo que 

te preocupa.
Y lo que ocurrió con 

Morena en Veracruz en la 
última semana, es que desde 
este partido y sus aliados se 
enviaron señales muy claras 
de que ya temen que serán 
derrotados el 2 de junio en la 
elección para gobernador por 
la coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz, que postula a 
Pepe Yunes.

Lo primero que evidenció 
éste temor, fueron los 
dos movimientos que le 
permitieron en Morena a 
Rocío Nahle para imponer 
candidato a diputado por 
Coatzacoalcos y a su comadre 
Claudia Tello, como primera 
fórmula rumbo al senado.

Después, la visita del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador a Veracruz, 
ratificó que el temor es 
amplio.

Porque a eso vino López 
Obrador a Veracruz.

¿A poco el presidente iba 
a venir al estado sólo a ver 
un hospital, cuando nunca le 
ha interesado la salud de los 
veracruzanos?.

¿A poco el presidente iba 
a venir a Xalapa a recorrer 
un hospital especializado 
en cáncer, cuándo nunca se 
ha preocupado en lo más 
mínimo por que se tengan los 
medicamentos que necesitan 
quienes padecen este mal o 
que existan los equipos para 
el tratamiento adecuado?.

López Obrador además de 
dejarse ver en el hospital de 
Cancerología, para justificar 
su presencia, tuvo varias 
reuniones a puerta cerrada, 
precisamente revisando la 
cuestión electoral, sobre todo 
checando el recibimiento 
que se le dará a Claudia 
Sheinbaum cuando venga 
a Veracruz y la forma de 
meter a Rocío Nahle a hacer 
campaña, sin que parezca 
que lo está haciendo, porque 
la etapa de proselitismo 
para gobernador del estado 
empieza hasta el 1 de abril.

LAS SEÑALES DE 
AMLO DE QUE LA 
ZACATECANA PUEDE 
PERDER VERACRUZ

López Obrador sabe 
muy bien que el panorama 
para Morena en Veracruz 
no es nada alentador, por 
el desencanto que existe 
entre sus simpatizantes, y 
que se refleja en la caída de 
su popularidad en el estado, 
que anda ya por abajo del 
promedio nacional.

Antes Minatitlán y 

Coatzacoalcos estaban entre 
las 5 ciudades en las que más 
se apoyaba a López Obrador.

Hoy Coatzacoalcos está 
en el lugar 14 y Minatitlán 
salió de la lista de las 25 que 
más lo apoyan.

Pero en cambio, entró en 
la lista de las 25 ciudades que 
mayor aceptación tienen por 
el trabajo de López Obrador, 
Orizaba.

Nada más que en esta 
ciudad serrana también está 
la condición de que el alcalde, 
Juan Manuel Diez Francos, 
tiene una aceptación de 55% 
de los habitantes, con una 
posición más fuerte, por la 
cercanía con la población.

(Si quiere ver como 
están las calificaciones de 
los alcaldes de Veracruz, lo 
puede hacer aquí https://cutt.
ly/cwNPbHDn)

La correlación entre 
la popularidad de López 
Obrador y su peso electoral, 
se puede ver en la elección 
intermedia del 2021, cuando 
tenía una aprobación cercana 
al 60%.

En aquel, año, en las 
elecciones, Morena y sus 
aliados tuvieron un 42% 
de la votación total, lo que 
representó 18 puntos menos 
de los que tenía la aprobación 
del presidente.

Es decir, no todos los 
que apoyan al presidente 
votan en automático por los 
candidatos de su grupo.

Pues bien, si ahora su 
popularidad ronda los 
52 puntos y tendrán sus 
candidatos una votación 
de 18 puntos abajo de la 
misma, significa que Claudia 
Sheinbaum puede quedar 
en 34 por ciento. 40, si se le 
quiere favorecer más.

Con ese porcentaje, 
pierde la elección, porque 
Movimiento Ciudadano en 
un panorama muy, pero muy, 
favorable para sí, tendría 
15 puntos, lo que dejaría a 
Xóchitl con una votación de 
45%.

Por eso es que ese 
panorama también está 
en la perspectiva de López 
Obrador.

Él ha sido testigo de 
como se pueden voltear las 
tendencias electorales entre 
el inicio de una campaña y el 
día de la elección.

Y eso puede ocurrir ahora.
Así pues, eso de que 

Claudia Sheinbaum tendrá 

un día de campo durante la 
campaña, con una ventaja de 
30 puntos, por lo mismo, no 
es real.

CUITLÁHUAC YA NO 
ES EL GOBERNADOR 
FAVORITO DE AMLO

Pero si en Veracruz López 
Obrador tiene aceptación 
menor que en el resto del 
país, y Cuitláhuac tiene un 
fuerte rechazo, significa 
que las posibilidades de 
votación para Rocío Nahle 
están por abajo de ese 40% 
que se proyecta hacia Cladia 
Sheinbaum.

Entonces, la zacatecana 
está perdida.

Por ese rechazo tan fuerte 
que tiene Cuitláhuac García, 
de hecho ya dejó ya de ser el 
gobernador favorito de López 
Obrador.

¿Cómo se nota esto?.
Porque el presidente dejó 

de defenderlo en los últimos 
problemas en los que se 
metió. Ya no dice de quien fue 
su pupilo favorito, más allá de 
que es honesto.

Por cierto, ¿se han fijado 
que el presidente nunca ha 
dicho que Cuitláhuac García 
sea eficiente?.

Pero un signo bastante 
denotativo de que ya no 
es su favorito, es que a 
Cuauhtémoc Blanco, 
otro gobernador bastante 
deficiente, le dieron una 
candidatura plurinominal 
para ser diputado federal 
en la próxima legislatura , 
para que tenga fuero ante la 
posibilidad de que Claudia 

Sheinbaum pierda las 
elecciones del 2 de junio.

¿O habrán influido otros 
factores en la decisión para 
darle a Cuahtémoc Blanco la 
candidatura plurinominal?.

No hay que perder 
de vista que el todavía 
gobernador de Morelos 
apareció retratado con Irving 
Eduardo Solano y Raymundo 
Isidro Castro, presuntos 
cabecillas del Cartel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) 
en Morelos, y con Horacio 
Figueroa, supuesto líder de 
un grupo criminal regional, 
Comando Tlahuica, quien 
presuntamente participó 
en el asesinato del activista 
Samir Flores.

El Sol de Cuernavaca, que 
fue donde se publicó la foto, 
anota que la misma se habría 
tomado en una reunión en la 
casa de Cuauhtémoc Blanco, 
en el Fraccionamiento 
Tabachines de Cuernavaca, 
probablemente a finales de 
enero o principios de febrero 
de 2019.

Entonces, si fue en la casa 
del gobernador, no fue una 
foto casual, porque a tu casa 
no invitas a desconocidos. Y 
menos a esos níveles.

El presidente López 
Obrador sabe que la mala 
imagen de Cuitláhuac García, 
definitivamente impactará 
en el sentido del voto de los 
veracruzanos.

GOLPEA EL “FACTOR 
ZACATECANA” A 
MORENA EN VERACRUZ

Pero las señales más 

fuertes de que Rocío Nahle 
está en posibilidades de 
perder la elección del 2 de 
junio, las mandó la misma 
zacatecana:

La imposición de Roberto 
Ramos Alor como candidato 
a diputado federal por 
Coatzacoalcos y el subir a su 
comadre, Claudia Tello, a la 
primera fórmula rumbo al 
senado, son las más recientes.

¿Porqué son señales de 
que va a perder?

Pues porque Roberto 
Ramos fue el secretario de 
Salud de Veracruz y salió por 
múltiples señalamientos de 
corrupción, que todavía están 
vigentes en varios casos, y por 
los que se le pueden fincar 
responsabilidades si Morena 
pierde el poder en Veracruz.

Al ser Ramos Alor una 
pieza de Rocío Nahle, existe 
la presunción de que parte 
de las “ganancias” por “los 
negocios” que se hayan hecho 
en la Secretaría de Salud, 
fueron a parar a manos de 
quien lo puso en esa posición; 
o sea la zacatecana.

Por eso le urge el fuero a 
Roberto Ramos.

El mover a Manuel 
Huerta, también es una 
muestra de debilidad, 
porque Rocío Nahle quiere 
asegurarse de que su comadre 
Claudia Tello llegue a la 
Cámara de Senadores, para 
que desde ahí defienda  
lo que Nahle hizo en Dos 
Bocas y en otras “actividades” 
cuando fue secretaria de 
Energía.

Y para imponer ambos 
casos, la zacatecana utilizó 
un argumento bastante 
superficial: decir que el 
cambio era por paridad de 
género.

Y para que no hubiera 
dudas de que ella, Rocío Nahle, 
era quien hacía la imposición, 
ella misma hizo el anuncio 
de que Ramos Alor entraba 
por paridad de género y que 
a Manuel Huerta lo bajaban 
con el mismo pretexto, pero 
en su caso afirmó que que lo 
hacía el Instituto Nacional 

Electoral (INE).
Y como primera muestra 

de que Rocío Nahle hacía 
la imposición, estuvo la 
fotografía que se tomó junto 
con Ramos Alor y Tania 
Cruz, a la cual le quitaron la 
candidatura que ya tenía en la 
bolsa.

Tania Cruz se dobló y hasta 
dijo que participará apoyando 
la campaña de Ramos Alor.

En el caso de Roberto 
Ramos, incluso esto de que 
entraba por paridad de género, 
sirvió para que se hicieran 
bromas diciendo que le 
daban la posición por sus 
preferencias sexuales.

Rocío Nahle, el 2 de 
marzo, apuntó que a Manuel 
Huerta lo bajaron a la segunda 
fórmula al Senado, “por un 
ajuste de género”.

Nada más que Manuel 
Huerta anunció que le iba 
a reclamar al INE por el 
cambio de posición y entonces 
se evidenció que lo habían 
tumbado desde adentro de 
Morena y que lo había hecho 
Rocío Nahle, para darle el 
lugar a su comadre.

Pero el INE no ha 
hecho ninguna revisión de 
candidaturas y mucho menos 
en razón de género.

Y para que no haya 
dudas de que no fue el INE 
quien lo movió, el vocal 
de la Junta Ejecutiva de 
ese órgano electoral en 
Veracruz, Josué Cervantes 
Martínez, mencionó que las 
modificaciones a las listas de 
candidatos se hacen conforme 
a lo que presentan los partidos 
políticos.

“El INE actúa en términos 
del marco de derecho respecto 
a las peticiones que le hacen, 
en este caso la coalición (de 
Morena y sus aliados) pero 
en general las coaliciones 
y los partidos políticos. 
Entonces el INE resuelve 
con los elementos que tiene a 
partir de la información que 
le proporcionan las fuerzas 
partidistas”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

Buenrostro, Esquivel, 
Ortiz y Batres, siguen 
“lamiéndose las 

heridas” al perder en la 
Segunda Sala de la SCJN, 
el juicio de amparo que 
prácticamente declaró 
inconstitucional una serie 
de reformas promovidas 
por AMLO y aprobadas por 
Morena y aliados.

6 empresas productoras 
de energía eléctrica lograron 
ganar el juicio de amparo con 
efectos generales, en contra 
del gobierno federal.

Varios meses atrás 
se esperaban paneles de 
controversias entre dichas 
empresas y los gobierno de 
los EUA y Canadá, en contra 
del gobierno mexicano, por 
el cambio de reglas; conflicto 
basado en violaciones al 
T-MEC, que costaría, según 
expertos, varios cientos o 
miles de millones de pesos 

ministras que se dedican a 
hacer política e ignoran el 
cumplimiento y respeto a la 
Constitución.

Solo a eso llegaron las 
ministras conflictivas, a 
pretender desestabilizar la 
Corte con ideas políticas 
sesgadas y no con argumentos 
jurídicos y constitucionales. 
Pero, se quedarán con las 
ganas las amloistas, ellas 
juntas, las tres, no pueden 
con los razonamientos y 
conocimientos jurídicos 
de la ministra presidenta. 
Aquellas no dejan de dar lata 
y así seguirán. Buenrostro, 
simplemente se doblegó y 
tocó al son que le marcaron.

Al final, el amparo 
quedó firme. Lo único 
que pueden hacer las 4 
señoras, con Buenrostro, 
es ruido, eso es todo. La 
ejecutoria que declaró la 
procedencia del amparo 
dejó sin efectos los preceptos 
de la inconstitucional 
ley que violaban la Carta 
Magna y el T-MEC y 
con efectos generales. O 
sea, beneficia a todos los 
empresarios inconformes 
que no acudieron al juicio de 
amparo.

Esta es opinión personal 
del columnista

boletín en el que, se lee entre 
otras cosas que: “Declarar 
inconstitucional la Ley  
de la Industria Eléctrica, 
como lo decidió en enero 
la Segunda Sala, impactó 
de “manera decisiva” en 
el sector, que dejó sin 
efecto la controversia que 
Estados Unidos y Canadá  
formularon en julio de 2022, 
en el marco del T-MEC, 
contra la política energética 
de México”.

A consecuencia de 
la ficha informativa de 
la SCJN, las ministras 
morenistas, Lenia Batres, 
Loretta Ortiz y Yasmín 
Esquivel, se molestaron y 
armaron un “mitote” en 
la Corte, al expresar sus 
inconformidades y afirmar 
que, se está tratando de 
pervertir el fallo en el 
amparo que la Segunda 
Sala concedió a empresas 
del sector contra la reforma 
eléctrica del presidente 
Andrés López Obrador. 
Dolidas.

Contradictorias, necias, 
rencorosas e ignorantes las 
morenistas. Se espera que 
la presidenta de la SCJN, 
pudiera emitir alguna 
respuesta eminentemente 
jurídica, a las señoras 

al gobierno de AMLO (al 
erario).

Parte del recuento de 
daños. En el debate dado 
en el pleno de la Segunda 
Sala de la SCJN, quedaron 
dolidas las ministras Loretta 
Ortiz y Yasmín Esquivel, 
amloistas de corazón,  
que no constitucionalistas, 
a razón de haber perdido 
la votación para declarar 
la procedencia del amparo 
en favor de las empresas 
inconformes; más 
impotencia de las dolidas 
porque el ministro Alberto 
Pérez Dayán aplicó el voto de 
calidad para desempatar la 
votación de 2 a 2.

Después de haberse dado 
a conocer la ejecutoria de la 

Segunda Sala, se vino la lluvia 
de epítetos en contra del 
ministro Pérez, costumbre 
de los morenistas ante la 
falta de argumentos legales. 
Sin embargo, la Secretaria 
de Economía, Raquel 
Buenrostro en ese momento 
mostró beneplácito con la 
sentencia, lo cual evitó la 
controversia con los dos 
gobiernos en comento. 
Declaración congruente (en 
ese entonces).

Semanas después, 
Raquel Buenrostro tuvo 
que recular y desdecirse, al 
criticar y asegurar que se 
había equivocado la SCJN, al 
declarar inconstitucional la 
Ley de la Industria Eléctrica. 
Le jalaron las “orejas” de 

burro, de tal suerte que, lo 
que unas semanas antes 
aplaudió, ahora es reprobado 
por la señora Secretaria de 
Economía. Incongruencias 
entre la política y la técnica 
jurídica.

Hoy lunes 4 de marzo en 
la 107 Asamblea General 
de la American Chamber 
of Commerce México 
(Amcham), Buenrostro 
respondió a pregunta expresa 
sobre si seguía o no vigente 
el conflicto con Estados 
Unidos por la política 
energética mexicana, a lo que 
la funcionaria afirmó: “Es 
correcto, la Suprema Corte 
se equivocó”.

A finales de febrero 
pasado la SCJN emitió un 
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Viene el 17 de marzo a Cosoleacaque, Minatitlán y Coatzacoalcos. 

Rocío Nahle se prepara 
para recibir a la candidata 

presidencial Claudia Sheinbaum 

Advierten sobre posibles fraudes 
en paquetes vacacionales

ALEJANDRO ÁVILA 
VERACRUZ, VERACRUZ 

Pedro Fernández 
Martínez, integrante 
de la Asociación 

Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI), 
advirtió a la ciudadanía sobre 
posibles fraudes en paquetes 
vacacionales.

Ante la próxima 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El próximo 17 de 
marzo, la candidata 
presidencial de 

Morena, Claudia Sheinbaum 
Pardo, sostendrá una nueva 
gira por el sur de Veracruz, 
confirmó la Ingeniera Rocío 
Nahle García. 

El recorrido de la 
aspirante morenista al 
ejecutivo federal por el 
estado de Veracruz será en los 
municipios de Cosoleacaque, 
Minatitlán y Coatzacoalcos.

Como ya es notorio, 
Claudia Sheinbaum tiene 
un cariño e interés especial 
por Veracruz, y también es 
conocida la buena relación 
entre Rocío Nahle y la futura 
presidenta de México.

Por lo anterior, es natural 
que elija a la entidad como 
sede de una de sus principales 
giras. 

Sheinbaum Pardo, 
realizará tres mítines en 
los puntos mencionados y 
Nahle García se congratuló 
al respecto.

“Para la militancia 
morenista es grato r 
ecibir a nuestra próxima 
presidenta y lideresa, una 
mujer que es ejemplo”, 
puntualizó. 

Rocío Nahle recordó 
que recientemente, Claudia 

Sheinbaum inició su 
campaña a la presidencia 
de la República en el Zócalo 
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temporada vacacional de 
Semana Santa, señaló que 
existirá un repunte en la 
adquisición de paquetes 
turísticos, sin embargo, 
aclaró que se debe de estar 
muy pendiente de las páginas 
que ofrecen estos servicios, 
pues muchas son de origen 
dudoso y ofrecen ofertas 
extraordinarias que terminan 
siendo fraudulentas.

“Si bien es muy importante 
que tenemos el día de hoy una 
amplia gama en las plataformas 
digitales para alojamiento en 
la modalidad digital, hay que 
entender que no hay pretexto 
ya que vivimos en la era de la 
súper información y mediante 
estas herramientas podemos 
tener los conocimientos del 
historial de con quién vamos 
a tratar. No debemos hacer 

operaciones en efectivo ni por 
adelantado”, apuntó.

En ese sentido, recomendó 
que las transacciones se 
realicen con proveedores 
acreditados, ya que el engaño 
es cada vez más común, con 
personas que, en busca de 
ahorros, reservan paquetes 
que resultan ser fraudulentos. 
Lo mismo ocurre al reservar 
hospedaje, sobre todo 

porque se posicionaron las 
plataformas que ofrecen 
viviendas con amenidades 
para rentar por día.

“Debemos revisar que 
plataforma respalda a la 
unidad de vivienda y no hacer 
tratos en efectivo ni depósitos 
por adelantado”, señaló el 
experto inmobiliario.

Advirtió sobre ofertas 
tentadoras en internet y redes 

sociales, instando a los usuarios 
a consultar otras fuentes 
antes de comprometerse; es 
por ello que, sugirió visitar 
las plataformas digitales 
posicionadas que son de 
confianza, por ello debe 
verificarse bien antes de 
efectuar transferencias 
bancarias para que las 
vacaciones no se conviertan en 
una mala experiencia.

Capitalino donde informó 
sobre los 100 compromisos 
rumbo al gobierno federal. 

“Dio 100 propuestas 
puntuales, como, porque, bien 
aterrizadas, congruentes, 

con una continuidad a la 
Cuarta Transformación 
pero además ella ya gobernó 

la Ciudad de México, tiene 
experiencia y ha dado 
resultados”, enfatizó.



Estado www.noreste.net 8 a
Jueves 07.03.2024

Semana Santa dejará 
portante derrama económica 

para Xalapa, confía CANACO

Sabemos ganar elecciones 
y hacer buen gobierno: 
Dante Delgado Morales 

HÉCTOR JUANZ       
Xalapa, Veracruz   

El presidente de la 
Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco) 

en esta capital, Carlos Luna 
Gómez dio a conocer que 
los empresarios esperan 
un aumento del 40 por 
ciento en su economía 
durante el periodo 
vacacional de Semana Santa, 
principalmente en el sector 
hotelero: 

“Esperamos un 
crecimiento mayor al 30 
o al 40 por ciento en esta 
Semana Santa y va a ser 
muy interesante darle 
seguimiento al sector 
hotelero, vamos a encontrar 
esta derrama económica 
porque son los que reciben a 
nuestros turistas”.  

Explicó que el turismo 
religioso, cultural, deportivo 
y gastronómico es la principal 

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz 

El partido Movimiento 
Ciudadano sabe ganar 
elecciones y hacer 

buen gobierno, tal es el caso 
de Jalisco y Nuevo León, 
y esto se puede replicar 
en Veracruz, mencionó el 
aspirante a la Senaduría, 
Dante Delgado Morales.

El candidato del partido 
naranja, mencionó que 
en los primeros días de 
su campaña ha sentido el 
respaldo y la confianza de 
los veracruzanos; además 
resaltó que, solo trabajando 
unidos se puede recuperar 
la grandeza de Veracruz.

"Nosotros somos la 
opción nueva, la opción 
diferente, sabemos ganar 
elecciones y sabemos 
hacer buen gobierno, y lo 
acreditamos con los hechos 
y los veracruzanos lo saben, 
y esta campaña empezó y 
está despegando con todo, 

propuesta que ofrece la 
capital del estado a sus 
visitantes en esta temporada:  

“Tenemos el Festival 
del Taco que va a ser el 31 
de marzo y la Dirección  
de Cultura ha estado 
haciendo un esfuerzo muy 
importante para generar 
múltiples actividades 
culturales, tenemos eventos 
deportivos que se han 
promovido a través de la 
vicepresidencia de Turismo 
de la Canaco, tenemos 
otras asociaciones que han 
realizado eventos deportivos 
y en esta fecha específica, 
tenemos que empezar a darle 
vida a nuestro Barrio Mágico, 
Xalltic”.   

Precisó también que 
el periodo vacacional de 
Semana Santa algunas 
empresas amplían su 
plantilla laboral, lo que puede 
aprovecharse como empleo 
temporal por estudiantes. 

dedicación, de la mano 
de todos los veracruzanos 
unidos para recuperar la 
grandeza de Veracruz, claro 
que lo vamos a lograr", 
declaró.

En otro tema, dijo que 
la elección ya no solamente 
es de dos vías, dónde antes 
se votaba o por Morena 
y sus aliados o por el  
PRI - PAN - PRD, desde hace 
algunos años Movimiento 
Ciudadano ha crecido 
exponencialmente y se  
elige como una de las 
opciones para ejecutar 
realmente un cambio en el 
país.

"De manera personal no 
estoy en contra de ninguna 
persona ni en contra de 
ningún partido, estoy a 
favor de Veracruz, y sí los 
veracruzanos nos unimos y 
entendemos que el objetivo 
es unirnos para recuperar 
la grandeza de Veracruz, 
estoy seguro que vamos a 
lograrlo", asestó.

he sentido muchas ganas 
de la gente, confianza, 

respaldo, y por supuesto  
que vamos a ganar. No 

venimos aquí a competir 
venimos a ganar, porque 

Veracruz se lo merece 
con trabajo, esfuerzo y 
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Sección B

El Lic. Juan Pablo Alcántar  
Alvarado es nuevo Director de 

Desarrollo Económico de Tuxpan

Va Morena por salario mínimo 
igualitario adelanta Claudia Tello

REDACCIÓN NORESTE  
Naranjos, Veracruz  

Morena respalda 
la iniciativa de 
reforma del 

presidente Andrés Manuel 
López Obrador que plantea 
que el salario mínimo de 
trabajadores formales de 
cualquier nivel gobierno, 
nunca esté por debajo de 
la inflación anual, afirmó 
la candidata de Morena al 
Senado de la República, 
Claudia Tello Espinosa. 

Con ello, maestros, 
policías, marinos, 
enfermeras, médicos, 
soldados y todos los 
trabajadores formales 
contarán con la garantía 
laboral que impedirá que 
su salario sea más bajo al de 
aquellos que estén inscritos 
al Seguro Social. 

“Hemos sido testigos de 
comentarios sobre el sueldo 
de trabajadores inscritos 
al Seguro Social. Que 
tienen buenos sueldos, que 
tienen buenas prestaciones, 
aguinaldo, entre otras cosas. 
Y es de mucho agrado 
escuchar que una de las 
20 propuestas de reformas 
del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador es 
que el salario mínimo de 
maestros, policías, marinos, 
enfermeras, médicos, 
entre otros trabajadores de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Presidente Municipal 
José Manuel Pozos 
Castro entregó el 

nombramiento de Director 
de Desarrollo Económico 
al Lic. Juan Pablo Alcántar 
Alvarado.

Lo anterior en uso de las 
facultades que le confiere el 
Artículo 36, Fracción XVII y 
115 de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre.

El Lic. Juan Pablo 
Alcántar Alvarado es un 
joven tuxpeño de reconocida 
capacidad y desempeño 
profesional, con espíritu y 
vocación de servicio.

Es consultor 
internacional, con 
Licenciatura en Estudios 
Multidisciplinarios por la 
Universidad de Texas, en 
San Antonio. 

Esto es muestra del espíritu de justicia social y erradicación de la desigualdad que promueve la 4T.

Ha realizado cursos y 
diplomados en Desarrollo 
Económico, Administración 
Pública y Finanzas en el 
Banco Mundial, el Fondo 
Monetario Internacional, la 
ONU y otras instituciones 
más.

Desde el 2021 a la fecha se 
desempeña como Miembro 
de la Mesa Directiva del 
Consejo Internacional de 
Desarrollo Económico, en 
Washington D.C.

Ha publicado varios 
reportes de investigación 
en journal de desarrollo 
económico en Australia, 
Francia y Estados Unidos.

Recibió el premio  
a los “40 mejores 
profesionales en Desarrollo 
Económico” por la firma de 
Nueva York Development 
Counsellors International, 
la más grande en marketing 
de ciudades.

gobierno, no sea menor al 
de trabajadores inscritos al 
Seguro Social”, precisó Tello 
Espinosa. 

Esto demuestra, subrayó 
la también diputada federal 
morenista, el espíritu de 
justicia social y erradicación 
de la desigualdad que 

promueve la 4T.
“Debemos considerar una 

cuestión crucial: la equidad 
salarial para nuestros 
valiosos trabajadores 
del sector público. En el 
corazón de la visión de la 
Cuarta Transformación 
está el compromiso de 

proteger y promover los 
derechos de todos los 
trabajadores, y esto incluye 
garantizar que quienes 
sirven a nuestra sociedad en 
roles fundamentales como 
maestros, policías, marinos, 
enfermeras, médicos y otros 
empleados del gobierno, 

reciban una remuneración 
justa y digna por su labor.”, 
destacó. 

Agregó que los 
maestros, policías, marinos, 
enfermeras, médicos 
y demás empleados 
gubernamentales son parte 
de la columna vertebral de 

nuestra sociedad. 
“Su compromiso 

y dedicación son 
fundamentales para el 
bienestar de nuestra nación. 
Estamos comprometidos 
a asegurar un salario 
digno que refleje el valor 
incalculable de su trabajo, 
pues al hacerlo, no solo 
estamos reconociendo su 
importancia vital, sino 
también fortaleciendo 
nuestro sistema educativo, de 
salud y de seguridad pública. 
Estamos demostrando 
nuestro compromiso con 
la igualdad y el bienestar 
de todos los mexicanos.”, 
enfatizó. 

Claudia Tello, profesora 
de formación, detalló que el 
compromiso es establecer 
un salario mínimo 
sustentado en el salario base 
de cotización registrado ante 
el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), el cual 
será actualizado anualmente 
a partir de la inflación 
estimada. 

“Hago un llamado a todos 
los ciudadanos para que se 
unan en esta causa. Juntos, 
podemos construir un 
México más justo y próspero, 
donde cada trabajador sea 
valorado y respetado por su 
contribución al país. Sigamos 
adelante con determinación 
y convicción”, exhortó Tello 
Espinosa.
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El oro y las ratas
Había una vez un 

mercader que debió 
emprender un viaje 

muy largo.
Antes de partir, dejó al 

cuidado de su mejor amigo 
un cofre lleno de monedas 
de oro.

Pasaron unos pocos 
meses y el viajero regresó a 
casa de su amigo a reclamar 
su cofre. Sin embargo, no 
se encontraba preparado 
para la sorpresa que le 
aguardaba.

—¡Te tengo muy malas 
noticias! —exclamó su 
amigo—. Guardé tu cofre 
debajo de mi cama sin 
saber que tenía ratas en mi 
habitación. ¿Quieres saber 
qué pasó exactamente?

—Claro que me interesa 
saber —replicó el mercader.

—Las ratas entraron 
al cofre y se comieron las 
monedas. Tú sabes, querido 
amigo, que los roedores son 
capaces de devorarlo todo.

—¡Qué mala suerte la 
mía! —dijo el mercader 
con profunda tristeza—. 
He quedado en la ruina por 
causa de esa plaga.

El mercader sabía 
muy bien que había sido 
engañado. Sin demostrar 
sospecha, invitó a su mal 
amigo a cenar en su casa 
al día siguiente. Pero al 

marcharse, entró al establo 
y se llevó el mejor caballo 
que encontró.

Al día siguiente, llegó 
su amigo a cenar y con 
disgusto dijo:

—Me encuentro de muy 
mal humor, pues el día de 
ayer desapareció el mejor 
de mis caballos. Lo busqué 
por todos lados, pero no 
pude encontrarlo.

—¿Acaso tu caballo es de 
color marrón? —preguntó 
el mercader fingiendo 
preocupación.

—¿Cómo lo sabes? —
contestó el mal amigo.

—Por pura casualidad, 
anoche, después de salir de 
tu casa, vi volar una lechuza 
llevando entre sus patas un 
caballo marrón.

—¡De ninguna manera! 
—dijo el amigo muy 
enojado—. Un ave ligera 
no puede alzar el vuelo 
sujetando un animal tan 
fornido como mi caballo.

—Claro que es posible 
—señaló el mercader—. Si 
en tu casa las ratas comen 
oro, ¿por qué te sorprende 
que una lechuza se robe tu 
caballo?

El mal amigo, muy 
avergonzado confesó su 
crimen. Y fue así como el 
oro volvió al dueño y el 
caballo al establo.
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ALEJANDRO ÁVILA   
Boca del Río, Veracruz

A través de redes sociales 
se viralizó el video de 
una joven agente vial 

que ayudó a una persona en 
silla de ruedas a cruzar la calle, 
pese al intenso tránsito que 
había en el bulevar Miguel 
Alemán, justo a la altura de la 
base de Bomberos.

Lizeth Bolaños Mendoza, 
relato que los hechos 
ocurrieron este martes 5 de 
marzo, ya que debido al cierre 
de vialidades por la reparación 
del puente de El Dorado, hay 
más apoyo en los cruceros para 
dar fluidez a los automovilistas.

"Nosotros estamos 
cubriendo dos servicios, que 
es el de El Dorado y el del 
Tianguis para tratar de que se 
fluya más la vialidad y también 

AGENCIAS  
Veracruz, Veracruz 

El gobernador del 
Estado, Cuitláhuac 
García Jiménez entregó 

oficialmente el nombramiento 
de subsecretario de Finanzas 
de la Secretaría de Finanzas y 
Planeación a Carlos Bernabé 
Pérez Salazar.

Esta mañana, en visita 
de trabajo a la dependencia, 
con el titular de SEFIPLAN 
designaron a quien 
anteriormente venía 

Gobernador Cuitláhuac García nombra 
a nuevo subsecretario de Finanzas

Se viraliza tránsito de 
Boca del Río que ayudó a 

personas con discapacidad
darle el paso al peatón. Yo estoy 
viendo que va fluyendo bien 
la vialidad, cuando me doy 
cuenta y me percato que la 
persona viene en la banqueta 
y viene en silla de ruedas y 
obvio tiene una discapacidad. 
Entonces, creo que también 
los vehículos entendieron de 
que yo me tenía que quitar de 
donde estaba para irlo a apoyar", 
dijo en entrevista.

La Agente Vial reconoció 
que la ciudadanía no tiene 
una buena percepción de los 
tránsitos, ya que la mayoría 
considera que cuando los 
detienen por alguna situación 
es porque les van a dar una 
infracción; sin embargo, 
muchas veces es para darles 
alguna advertencia, pues la 
intención es disminuir los 
accidentes.

"Obvio que nadie le gusta 

que le hagan una infracción, 
pero siento que en base a eso 
ha bajado bastante lo que es 
los accidentes, se ha hecho 
más fluidez de esa parte de  
El Dorado que sale a todo 
bulevar Miguel Alemán. 
Entonces yo digo, si no 
existiéramos nosotros, 
imagínate que aún así siguen 
pasando accidentes, ¿que 
sería?, se ha bajado también el 
índice de velocidad bastante, 
y nada, yo siento que ayudar 
a la ciudadanía es parte de mi 
trabajo", puntualizó.

La joven quien lleva 4 años 
en la corporación de Tránsito 
Municipal de Boca del Río, 
reconoció que su labor no ha 
sido fácil, sobre todo porque es 
un empleo que antes no se le 
daba a las mujeres.

"No ha sido fácil porque 
la mujer antes no tenía cargos 

en ciertos trabajos, de hecho 
donde yo estoy si acaso seremos 
cuatro mujeres y los demás son 
hombres, en parte las personas 

dicen 'pues sí, porque la mujer 
es más tolerante, más dócil un 
carácter más flexible que lo que 
es un varón' (...) en lo particular 

conmigo no tanto, yo creo que 
por la parte de ser mujer, pero si 
no falta la persona que no mide 
sus comentarios", culminó.

desempeñándose como 
titular de la Dirección de 
Administración.

del Estado y aproveché para 
entregar el nombramiento al 

nuevo Subsecretario, Carlos 
Bernabé Pérez.

En sus redes sociales el 
gobernador publicó una 
fotografía con el nuevo 

integrante de su gabinete:
Visité al equipo de Finanzas 
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El ex presidente y 
virtual candidato 
republicano para la 

presidencia de Estados 
Unidos, Donald Trump 
retó a debatir "cuando sea 
y donde sea" con su rival 
demócrata, el mandatario 
Joe Biden.

"Es importante, por el 
bien de nuestro país, que 
Joe Biden y yo debatamos 
temas vitales para Estados 
Unidos y el pueblo 
estadounidense", escribió 
el ex presidente en su red 
Truth Social.

"Por eso llamo a que se 
realicen debates cuando 
sea, donde sea, en el lugar 
que sea", aseguró.

En contraste, Trump fue 
desafiado repetidamente 
por Nikki Haley y sus otros 
rivales en las primarias 
republicanas para asistir 
a los debates televisados, 
pero él siempre se negó 
argumentando que no 
ganaba nada al compartir 
protagonismo con sus 
lejanos perseguidores en 

AGENCIAS 
Ciudad de Guatemala

El diputado guatemalteco 
Samuel Pérez Álvarez  
denunció que el 

anterior presidente del 
Congreso, Allan Rodríguez, 
construyó un búnker, con un 
bar incluido, en las oficinas 
del Parlamento.

"Estos hechos pueden  
ser constitutivos de  
delitos por tratarse de 
alteraciones al patrimonio 
cultural", dijo en una rueda 
de prensa Pérez Álvarez, del 
partido oficial, Movimiento 
Semilla.

"El búnker, que más 
parece un refugio, se 
encuentra oculto detrás 

AGENCIAS 
Buenos Aires, Argentina 

Una carta dirigida 
firmada por 68 
premios nobeles 

manifestaron al presidente 
de Argentina, Javier Milei, su 
"preocupación" por los ajustes 
en ciencia y tecnología en 
este país, como parte del 
plan de ahorro del gobierno, 
e instaron a que "restablezca 
los presupuestos sometidos a 
restricciones".

"Congelar los programas 
de investigación y 
disminuir el número de 
estudiantes de doctorado y 
de investigadores jóvenes 
provocará la destrucción  
de un sistema que tardó 
muchos años en construirse, 
y que requeriría muchos, 
muchos más para ser 
reconstruido", advirtieron 
los científicos en una carta 
distribuida por el británico 
Richard Roberts, nobel de 

Trump desafía a Biden 
a debatir "cuando sea 

y donde sea"

Exhiben búnker secreto con bar 
incluido en Congreso de Guatemala 

Premios nobeles piden a Milei a revertir 
recortes en ciencia en Argentina

habla en público: Medios
Si bien Biden ha sido 

criticado ocasionalmente 
por distorsiones en sus 
discursos, Trump hace 
falsas declaraciones 
prácticamente cada vez que 
habla en público.

Su constante y falsa 
afirmación de que perdió 
las elecciones de 2020 
frente a Biden por un 
fraude generalizado es una 
de las acusaciones penales 
que enfrenta.

El diario Washington 
Post catalogó como falsas 
o engañosas más de 30 mil 
declaraciones públicas de 
Trump durante su primer 
mandato, unas 21 por día.

Salvo alguna sorpresa, 
tras las abrumadoras 
victorias en las primarias 
de sus respectivos 
partidos, Trump y Biden 
se enfrentarán en las 
elecciones presidenciales 
de noviembre.

Sin embargo, según 
las encuestas, este duelo 
entre un ex presidente de 
77 años y el mandatario 
en ejercicio, de 81, apenas 
entusiasma a los votantes.

las encuestas.
En su mensaje, el ex 

presidente incluso se 
mostró dispuesto a que sus 
debates frente a Biden los 

dirija "el corrupto Comité 
Nacional Demócrata 
(DNC), o su filial, la 
Comisión de Debates 
Presidenciales (CPD)".

Trump además  
prometió llevar a cabo 
una "respuesta rápida" a 
Biden durante el discurso 
del estado de la Unión 

del jueves, porque "es 
importante para el país 
obtener la verdad".

Trump hace falsas 
declaraciones cada que 

de una pared falsa. En su 
interior existe una excesiva 
cantidad de gavetas, un cofre 
de madera, libros falsos, una 
especie de biblia falsa y un 
bar", añadió.

Rodríguez, del partido 
Vamos, del ex presidente 
Alejandro Giammattei 
(2020-2024), fue presidente 
del Congreso entre 2020 y 
2022.

Así lo anunció el 
legislador:

El legislador se defendió 
el pasado martes, tras 
divulgarse rumores sobre 
la posible construcción del 
búnker durante su mandato.

Rodríguez argumentó 
que el lugar fue "readecuado" 
para "un espacio de oración" 

religiosa.
"Los que tenemos 

principios y valores, 
y respetamos a Dios, 
pues es un espacio para 
poder reflexionar", dijo a 
periodistas.

Así es el búnker:
De acuerdo a Pérez 

Álvarez, Rodríguez realizó 
la ampliación con su propio 
dinero y dejó una placa en 
el lugar, lo que equivale 
en su opinión a un delito 
ya que el Congreso es 
patrimonio nacional y hay 
"procedimientos" para ello.

Rodríguez y el partido 
Vamos han sido acusados 
por docenas de casos de 
corrupción durante el 
gobierno de Giammattei.

científicos, estudiantes 
y futuros líderes de la 
ciencia. Nos preocupa que 
la dramática devaluación 
de los presupuestos del 
Conicet y las Universidades 
Nacionales refleje no sólo 
una dramática devaluación 
de la ciencia argentina sino 
también una devaluación del 
pueblo argentino y del futuro 
de Argentina", afirmaron los 
científicos.

También marcaron 
su "preocupación por la 
eliminación del Ministerio 
de Ciencia y Tecnología, 
el despido de empleados 
administrativos del Conicet 
y otros institutos en todo 
el país, y la terminación 
anticipada de muchos 
contratos el próximo mes".

Nuria Giniger, 
investigadora del Conicet y 
secretaria de la Asociación 
de Trabajadores del Estado 
(ATE), destacó a la AFP que la 
carta "fortalece la lucha de los 

trabajadores" de la entidad.
La misiva, que se 

encuentra dirigida también 
al jefe de gabinete, Nicolás 
Posse, al presidente del 
Conicet, Daniel Salamone, 
y a diputados y senadores, 
enumera una larga lista de 
contribuciones de científicos 
argentinos en diversas 
disciplinas.

Además, destaca que 
"todos estos avances han 
sido consecuencia del 
apoyo gubernamental a la 
investigación básica".

Entre los firmantes de 
la carta hay 21 ganadores 
del nobel de química como 
Thomas R. Cech (1989) y 
Martin Chalfie (2008), 26 del 
de medicina como Harvey J. 
Alter (2020) y Werner Arber 
(1978), 20 laureados en física 
como Barry Clark Barish 
(2017) y Ferenc Krausz (2023) 
y el ganador del nobel de 
economía Finn E. Kydland 
(2004).

Medicina en 1993.
Como parte de su plan 

de reducción del déficit 
fiscal, el gobierno de Milei 
mantuvo para 2024 la misma 

partida presupuestaria que 
el Consejo Nacional de 
Investigaciones Científicas 
y Técnicas (Conicet) tuvo en 
2023, lo que, en un contexto 

de 254% de inflación 
interanual, lo volvería 
insolvente.

"Tememos que Argentina 
esté abandonando a sus 



ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz

El Comité de Lucha de los 
más de 30 mil docentes 
jubilados y pensionados 

agremiados a la sección 32 
del SNTE que dirige Daniel 
Covarrubias, denunciaron 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El director general 
de México S.O.S. e 
integrante de la Mesa 

Ciudadana de Seguridad y 
Justicia de Xalapa, Orlando 
Camacho Nacenta aseguró 
que  la percepción de 
seguridad en Veracruz 
está mejorando gracias a la 
disminución de los delitos en 
la entidad. 

En la sesión plenaria 
de la Mesa Ciudadana de 
Seguridad y Justicia de Xalapa 
que se realizó en el campus 
de la Universidad Anáhuac, 
Orlando Camacho Nacenta 
expresó su satisfacción por 
los avances logrados en estas 
mesas que se realizan cada 
dos o tres meses, sumando 
ya 45 encuentros, con la 
revisión de los acuerdos 
de sesiones anteriores y los 
trabajos de los comités que se 
han formado. 

Resaltó que el Veracruz 
actual es muy diferente al de 
años anteriores, destacando 
una realidad en constante 
avance y una percepción 
de seguridad en mejora 
continua. Según sus palabras, 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, 
candidato a la 

segunda fórmula del Senado 
por Morena, dijo que ya 
no perderá el tiempo en 
situaciones externas y se 
dedicará de lleno a trabajar, 
pues está consciente de 
que el partido lo mandó a 
empujar la campaña para 
ganar la elección.

"Yo ya tomé la decisión 
de no perder el tiempo, 
ya me quedó claro que el 
partido tomó una decisión 
mandarme a empujar".

Sobre la decisión que 
tomo el partido Morena de 
bajarlo a la segunda fórmula 
a la Senaduría y colocar 
a Claudia Tello, dijo que 
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Denuncian que la SEV se queda con dinero 
de seguro de vida de maestros jubilados

Mejora percepción de seguridad 
en Veracruz: México SOS

Asegura Manuel Huerta 
que Morena lo mandó a 

empujar la elección
siempre ha respetado los 
principios del mismo.

En ese sentido, Manuel 
Huerta aseguró que durante 
cerca de 30 años se ha 
caracterizado por la lucha, 
el trabajo y esfuerzo, por 
lo que no le afectará la 
situación política que se vive 
al interior de Morena.

"El partido nacional 
ha tomado la decisión y 
yo me he dado siempre ha 
a cumplir los principios 
del partido, a respetar a 
las mujeres que vayan por 
delante en su momento con 
Rocío, ahora con Claudia", 
sostuvo.

Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara, afirmó 
que seguirá refrendado 
su compromiso y el 
compromiso de Morena con 
el pueblo.

en la cuenta bancaria de la 
dependencia estatal, y el cual 
era de 200 millones de pesos.

"Ya les empezaron a 
pagar, pero no es el pago 
correspondiente. Entonces, 
queremos una organización 
bien de ellos hacia los 
compañeros, por tres 
aspectos bien importante 
que yo les quiero mencionar, 
porque son gente que de una 
u otra manera sufren ciertos 
riesgos en los traslados, 
riesgo emocional, riesgo 
físico y el más importante, 
riesgo económico, se están 
esperando desde el 2010 el 
pago de seguro, y no se vale 
que a este tiempo ese recurso 
ya está dado y no sean bien 
organizados en la Secretaría 
de Educación de Veracruz", 
subrayó.

Se estima que son más 
de 190 docentes los que han 

fallecido desde 2010, y los 
cuales no se les ha entregado 
el monto del seguro de vida a 
sus deudos.

"Ya empezaron a hacer 
los pagos de los seguros, pero 
les dimensionamos a ustedes 
que no se les pago completo, 
de hecho ese seguro son 18 
meses, son 18 meses los que 
tendría que cubrir ese seguro, 
y es de acuerdo a la pensión 
que ellos reciben por eso 
varía, porque cada caso es 
diferente y de acuerdo al nivel 
(...) 18 meses al beneficiario le 
tienen que pagar, ahorita les 
dieron una mínima cantidad 
de partida, entonces no es 
justa esa situación", sentenció.

Finalmente, los afectados 
señalaron que continuarán 
con su lucha, y de ser 
necesario viajarán a hacer sus 
reclamos a Xalapa o la Ciudad 
de México.

que la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV) retuvo 
parte del pago a los deudos de 
maestros fallecidos.

Dolores Herrera 
Juárez, secretaría general 
de la delegación D424 del 
Tecnológico de Orizaba, 
explicó que desde el 2010 la 

dependencia estatal no paga 
el seguro de vida, a pesar de 
que a ellos les descuentan el 
10 por ciento del pago de su 
jubilación para este rubro.

La docente recordó que 
el pasado 15 de agosto del 
2023 tras haber realizado 
una movilización, se acordó 

trabajar con base a una 
minuta, en la cual la SEV se 
comprometía a realizar los 
trámites correspondientes 
para continuar con el pago 
del seguro.

"Con tristeza vemos 
que nos habían dicho que 
en cuanto se entregara 
la documentación que se 
requería de todas las personas, 
en este caso, todos los que 
van a recibir el beneficio de 
ese pago del seguro de las 
personas que fallecieron, pues 
iba a haber un cierto tiempo, 
del 2010 al 2015 iban a pagar y 
hemos tenido la sorpresa que 
no ha sido así", declaró.

La maestra Lolita dijo 
que en aquella ocasión el 
licenciado, Diego Zamora de 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz les aseguró 
que el recurso ya había sido 
gestionado y se encontraba 

“Me parece que hoy Veracruz 
NO es un foco rojo”.

El director de México  
SOS también elogió los 
resultados presentados 
por la Fiscalía, así como 
la atención brindada por 
instituciones pilares en 
seguridad como la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) 
y la FGE, quienes no dejan 
en ningún momento sólos 
a las y los veracruzanos. 
Se destacó la disminución 
de delitos, incluyendo una 
importante reducción en el 
robo a casa habitación y el 
mantenimiento en cero de 
secuestros durante más de 
tres años.

Enfatizó la importancia 
de la corresponsabilidad 
en el trabajo conjunto 
entre autoridades y 
sociedad, resaltando el serio 
compromiso y la efectividad 
de estas mesas de trabajo 
impulsadas por México 
SOS. Un paso más hacia un 
Veracruz más seguro y en 
constante progreso.

También destacó que 
prácticamente todos 
los delitos revisados se 
encuentran por debajo 
de la media nacional. En 

particular, resaltó que el 
robo a casa habitación ha 
bajado considerablemente, 
mientras que el secuestro se 
mantiene en cero desde hace 
más de tres años.

"Eso es un dato 
extraordinario", afirmó en 
relación a la nula incidencia 
de secuestros en la entidad. 
Aunque reconoció que la 
percepción suele ir a la zaga 
de la realidad, Camacho 
aseguró que Veracruz ya 
no puede ser considerado 
un "foco rojo" en materia 
de seguridad, como alguna 
vez se le calificó. Los 
ciudadanos veracruzanos 
no están abandonados, 
señaló, resaltando la 
buena coordinación entre 
autoridades municipales, 
estatales y federales.

Camacho también 
destacó los esfuerzos de la 
Fiscalía General del Estado, 
cuyos resultados fueron 
calificados como un "gran 
logro". El entrevistado 
reconoció el fortalecimiento 
y dignificación de la Policía 
Municipal de Xalapa, así 
como la participación de 
universidades en tareas de 
prevención del delito.
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• ’’El poder judicial, los jueces hoy están secuestrados por un grupo’’, puntualizó al asegurar que reformar la Suprema 
Corte de Justicia es esencial en la construcción de un México con seguridad y Paz 

Vamos a continuar con el plan de justicia”, ofreció a los pueblos indígenas de Guanajuato 

‘’Ya no queremos guerras contra el narco’’, puntualizó
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Claudia Sheinbaum hace llamado 
a que ministros y jueces sean 

electos por el pueblo de México

Claudia Sheinbaum destaca la fuerza de 
la 4T ante la guerra sucia de la oposición

Sheinbaum destaca el Plan C y la atención a las 
causas para garantizar seguridad en todo México

REDACCIÓN NORESTE 
León, Guanajuato

Abrir más espacios para 
el desarrollo de los 
jóvenes y garantizar el 

Plan C para reformar el Poder 
Judicial son clave para que en 
el segundo piso de la Cuarta 
Transformación haya seguridad, 
así lo puntualizó Claudia 
Sheinbaum Pardo,  candidata a 
la Presidencia de México por la 
Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-PVEM), 
ante el pueblo del municipio de 
Mexquitic en San Luis Potosí.

‘’Con estrategia, con 
honestidad vamos a seguir 

REDACCIÓN NORESTE  
Villa de Reyes, San Luis Potosí

Lograr que el 2 de junio en 
las urnas se logre el Plan 
C es clave para lograr un 

México con más justicia, con 
más seguridad y con más paz, 
este fue el mensaje que Claudia 
Sheinbaum Pardo, Candidata a 
la Presidencia de México por la 
Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-PVEM), 
compartió ante el pueblo de 
Villa de Reyes en San Luis 
Potosí.

Destacó que, al ganar los 
diputados federales y locales, 
así como los senadores de la 
República y por supuesto la 
Presidencia de México será 
posible aprobar iniciativas en 
las que el pueblo de México 
pueda ser garante del acceso a 
la justicia a través de la elección 
popular de ministros y jueces 
en la Suprema Corte de Justicia.

‘’El poder judicial, los jueces 
hoy están secuestrados por un 
grupo, hay amparos, amparos 
y amparos para que salgan 
delincuentes (...) El pueblo 
difícilmente tiene justicia 
por cualquier tema (...) Por 
eso vamos a cambiar al poder 
judicial, cuando se cambia al 
poder judicial también vamos a 
avanzar en la paz (...) Queremos 

REDACCIÓN NORESTE  
San Luis de la Paz, Guanajuato

Hagan lo que hagan, aquí 
no nos quebramos y 
siempre nos vamos a 

sostener porque representamos 
al pueblo de México, a los 
intereses del pueblo y a los 
intereses de la nación”, aseguró 
la candidata de “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena, 
PT y PVEM) a la Presidencia de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, ante la guerra sucia que 
ha iniciado la oposición, en 
el marco de las elecciones del 
próximo 2 de junio. 

Al respecto, tras reconocer 
que en la 4T lo más importante 
siempre será defender el 
bienestar de todo el pueblo de 
México, Claudia Sheinbaum 
ofreció continuar con el 
plan de justicia que inició el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador para devolver 
a los pueblos indígenas los 
derechos que por años les 
fueron negados. 

que todos los jueces sean electos 
por el pueblo de México, 
que todos los ministros de la 
suprema corte, sean electos por 
el pueblo de México si hacemos 
eso va a a haber más democracia 
en el país, va a haber más 
seguridad, va a haber más paz 
en México’’, puntualizó.

Frente a las y los potosinos 
de Villa de Reyes y sus 
alrededores, — que mostraron 
su apoyo al grito de porras como 
¡Vamos todos con Claudia! — 
Claudia Sheinbaum aseveró 
que además de reformar el 
poder judicial, la seguridad 
en México estará basada en el 
acceso a oportunidades para las 
y los jóvenes, así como trabajar 
con honestidad para eliminar la 
impunidad.

’’Se necesita honestidad, 
atender a las y los jóvenes que no 
se acerquen a la delincuencia, 
por eso más educación, más 
actividades culturales, más 
actividades deportivas para 
las y los jóvenes, pero también 
vamos a seguir avanzando 
para que haya sanción a quien 
comete un delito, que no quede 
un homicidio sin sancionarse 
y eso es una cuestión por su 
puesto de la presidenta, del 
gobernador, de las fiscalías, y del 
poder judicial’’, agregó.

Al respecto, aseguró que 

una de sus prioridades al llegar 
al ejecutivo nacional será 
construir más universidades 
públicas para que a través de la 
educación también se reduzcan 
los índices delictivos, tal y como 
sucedió en su gestión como 
Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, caso contrario a 
lo que sucedía en la época del 
neoliberalismo donde todos los 
derechos fueron privatizados.

’’Queremos que haya más 
universidades, en la Ciudad de 
México hice dos universidades 
públicas, la  Rosario Castellanos 
y la Universidad de la Salud 
y le dimos universidad a 50 
mil jóvenes más (...) Yo pude 
estudiar hasta el doctorado 
en una escuela pública, en la 
UNAM, a  mi el pueblo de 
México me pago mi educación 
porque las universidades 
públicas las financia el pueblo 
de México y que quiero ahora 
que sea presidenta: Regresarle 
al pueblo de México lo que me 
dio, por eso vamos a construir 
más universidades en el país’’, 
aseveró.

En su mensaje, Claudia 
Sheinbaum expuso algunas de 
sus propuestas para continuar, 
consolidar y avanzar en la 4T, 
tales como: Crear un apoyo 
para las mujeres de 60 a 65 
años, asegurar que la pensión 

para adultos mayores nunca 
sea menor a la inflación en 
el país; brindar a los niños de 
todo México una beca desde el 
preescolar hasta la secundaria; 
erradicar los salarios de 
hambre en el país; construir 
más de 500 mil viviendas; 
lograr la tecnificación del uso 
agua, hacer de México el país 
más deportivo del mundo, 
distribución medicamentos 
gratuitos y mucho más.

Por lo anterior, hizo hincapié 
en que en las elecciones de este 
2024, el pueblo de México le de 
un triunfo avasallador a la 4T 
en San Luis Potosí y en todo 
el país para que no solo de esta 
manera se siga construyendo 
bienestar, sino que también 
para garantizar que el derecho 

a elegir de los mexicanos sea 
siempre respetado.

’’Durante años hubo 
fraudes electorales en el país, 
aquí en San Luis Potosí le 
hicieron fraude al Doctor Nava 
en aquellos tiempos en los que 
se hacen fraudes electorales,  
ahora es distinto, pero tenemos 
que garantizar que nunca 
más haya fraudes electorales 
en el país, que se respete a 
los mexicanos y mexicanas, 
su derecho de elegir a sus 
gobernantes’’, aseguró.

Ante los miles de corazones 
potosinos que se reunieron en 
la Plaza Principal de Villa de 
Reyes, el candidato de Morena 
al Senado de la República, 
Ignacio Segura Morquecho, 
puntualizó que en San Luis 

Potosí la esperanza de que la 
4T siga llevando esperanza a 
todos los hogares es Claudia 
Sheinbaum.

’’Viene lo mejor para 
Villa de Reyes, viene lo mejor 
para San Luis Potosí, porque 
confiamos en que la opción 
de Claudia Sheinbaum es la 
opción que México debe tomar, 
hoy, una presidente como 
Claudia debe llevar las riendas 
del oasis (...) San Luis Potosí está 
con Claudia’’, aseveró

Por su parte, Rita Ozalia 
Rodríguez Velázquez, candidata 
de Morena al Senado de la 
República, aseguró que desde 
San Luis Potosí se llevará 
el mensaje de la Cuarta 
Transformación a todos los 
rincones.

‘’Tú nos inspiras, nos has 
dado confianza y nos has dado 
rumbo a través de los 100 
pasos que hay que seguir para 
continuar la transformación 
de nuestro país, seguiremos 
luchando, caminando, 
recorriendo casa por casa, 
haciendo campañas con amor, 
llenas de esperanza’’, concluyó.

Al encuentro con el pueblo 
de San Luis Potosí, también 
asistió Karen Castrejón, 
presidenta nacional del PVEM 
y Manuel Velasco, coordinador 
de Alianza.

“Vamos a continuar con 
el plan de justicia (...) Nos 
vamos a poner de acuerdo 
para que podamos regresar y 
darle continuidad al plan de 
justicia del pueblo Chichimeca 
y pueblo Otomí, vamos a 
regresar, es lo mínimo que 
podemos hacer”, afirmó.

Previo a su mensaje ante 
el pueblo guanajuatense, 
Claudia Sheinbaum recibió 

un ritual de bendición y 
protección realizado en lengua 
chichimeca por Mauricio Mata 
Soria, gobernador indígena 
pluricultural del estado de 
Guanajuato representando 
a los pueblos originarios 
Chichimecas y Otomí, con el 
cual reconocieron su liderazgo 
para convertirse en la primera 
Presidenta de México. 

En su discurso, Sheinbaum 

Pardo recordó que la Cuarta 
Transformación basa su 
gobierno en el Humanismo 
Mexicano, un modelo que 
busca garantizar el derecho de 
los que menos tienen, como es 
la educación, la salud, el acceso 
a la vivienda, un salario digno y 
la seguridad. 

“Nosotros tenemos que 
garantizar los derechos del 
pueblo, el derecho a la salud, 
el derecho a la educación, el 
derecho a la vivienda, el derecho 
al empleo digno, el apoyo al 
campo, si eso está garantizado 
podemos hablar de que 
estamos en una condición de 
bienestar y por lo que luchamos 
en la Cuarta Transformación 
es por el bienestar del pueblo 
de México”, señaló.

Destacó la seguridad y la 
justicia como uno de los pilares 
de su Proyecto de Nación,  
por lo que hizo un llamado 
a votar todo Morena para 
garantizar una mayoría 
calificada en el Congreso de la 
Unión, lo que permitirá poner 

en marcha el Plan C y reformar 
el Poder Judicial para que 
jueces y ministros sean electos 
por el voto popular. 

“Hay un plan que le 
llamamos el Plan C, que 
también consiste en que todos 
los jueces y ministros de la 
Suprema Corte sean electos 
por el pueblo de México”, 
resaltó.

Entre sus propuestas, 
destacó continuar con los 
programas sociales, seguir 
aumentando el salario  
mínimo, impulsar los trenes 
de pasajeros en todo el país, 
el acceso a la vivienda y una 
coordinación con la próxima 
gobernadora de Guanajuato, 
Alma Alcaraz, para reducir 
los índices de violencia e 
inseguridad. 

Por su parte la candidata de 
“Sigamos Haciendo Historia” a 
la gubernatura de Guanajuato, 
Alma Alcaraz, afirmó que 
los gobiernos del PAN han 
olvidado una y otra vez las 
necesidades de los pueblos 

originarios y por ello ofreció 
una agenda que los incluya y 
ayude a recuperar sus derechos.

“Sabemos de la deuda 
histórica que tiene nuestro 
país con los pueblos indígenas, 
el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador ha volteado a 
ver como nadie a los pueblos 
indígenas (...) Mientras nosotros 
hemos apoyado las causas 
indígenas, los gobiernos del 
PAN se han negado una y otra 
vez a atender a los pueblos 
indígenas”, concluyó.

En el encuentro con 
el pueblo de Guanajuato, 
también estuvieron presentes 
los candidatos a senadores de 
la República por la coalición 
‘’Sigamos Haciendo Historia’’, 
Kikis Magaña y Ricardo 
Sheffield; Pedro David 
Ortega Fonseca, candidato al 
Senado por Representación 
Proporcional, así como la 
candidata a la Cámara de 
Diputados,  María Carmen 
Soria y Adriana Guzmán, 
presidenta del CEE de Morena.

construyendo la paz para 
nuestro país (...) Para garantizar 
seguridad se necesita primero 
que nada honestidad, atención a 
las jóvenes (...) Un estudiante más, 
un artista más, un deportista 
más, es un delincuente menos 
por eso hay que darle apoyo 
a los jóvenes de nuestro país’’, 
aseguró.

Asimismo, hizo énfasis en 
que ganando el próximo 2 de 
junio la Cámara de Diputados 
y la Cámara de Senadores, se 
logrará cambiar de fondo el 
Poder Judicial, lo cual enfatizó 
como una estrategia clave 
para construir un México 
con más seguridad, en el que 

los delincuentes reciban la 
sentencia que les corresponde.

‘’Que se vayan los jueces 
corruptos, que ya no den a 
amparos a delincuentes y 
¿saben cómo se puede lograr? 
Que los jueces y los ministros de 
la Suprema Corte sean electos 
por el pueblo de México’’, 
puntualizó.

Asimismo, explicó su visión 
para continuar, consolidar 
y avanzar en la Cuarta 
Transformación, la cual está 
conformada por iniciativas  
como: Establecer como 
constitucionales los programas 
sociales; continuar  con las obras 
estratégicas de la 4T como el 

Tren Maya; así como la creación 
de diferentes programas como 
una pensión para mujeres de 
60 a 65 años; otorgar una beca 
para todos los niños y niñas 
que estudian de primaria 
a secundaria; ampliar las 
carreteras, implementar nuevas 
rutas del tren de pasajeros como 
México - SLP - Monterrey - 
Nuevo Laredo; la construcción 
de 500 mil viviendas; garantizar 
que los mexicanos tengan 
trabajos dignos, con buenos 
salarios y mucho más.

’’Vamos a garantizar que el 
salario mínimo, su aumento 
nunca esté por debajo de la 
inflación para que sea el país 

en donde se retribuya a los 
trabajadores y trabajadoras, que 
no se tenga que migrar a Estados 
Unidos porque aquí hay buenos 
empleos y buenos salarios’’, 
aseveró.

En el encuentro, —al 
que también asistió Karen 
Castrejón, presidenta nacional 
del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM)—, 
Manuel Velasco, coordinador 
de la alianza, aseveró que 
Claudia Sheinbaum tiene el 
conocimiento y la experiencia 
para lograr grandes cambios en 
el país, en especial en materia de 
seguridad y de medio ambiente.

’’No solamente va a ser la 

primera mujer Presidenta de la 
República, va a ser la primera 
mujer Presidenta ambientalista, 
que ama el medio ambiente, 
que protege los recursos 
naturales, que tiene amplios 
conocimientos y que va a 
representar una nueva visión 
para nuestro país’’, aseveró.

Por su parte, Ruth Miriam 
González Silva, candidata 
por Morena al Senado de la 
República, destacó que en San 
Luis Potosí, la unidad hace la 
fuerza para que juntos Morena, 
el Partido del Trabajo, el Partido 
Verde Ecologista de México 
y el pueblo del estado sigan 
haciendo historia.
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Dan atención a personas en la 
Unidad Básica de Rehabilitación

La UV-Intercultural 
difunde oferta educativa

Buena repuesta de la 
colecta de la Cruz Roja

Conmemorarán el Día 
Internacional de las Mujeres 

en el museo Teodoro Cano

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Los adultos mayores 
continúan siendo 
atendidos en cuestiones 

de salud, así mismo continúan 
asistiendo a  las terapias que  
realizan en la Unidad Básica 
de Rehabilitación, U.B.R., que 
se ubica en el DIF Municipal.

En el Sistema DIF 
Papantla,  continúa  
trabajando con los pacientes 
que asisten a la U.B.R., con 
el objetivo de recuperar su 
movilidad para el desarrollo 
de sus actividades de la vida 
diaria. 

La salud de los  pacientes 
es lo más valioso, por lo que 
se promueve la rehabilitación 
del cuerpo y de la mente y 
reciban la atención adecuada 
en dicho espacio.

Personal de la U.B.R., están 
comprometidos con brindar 
atención de calidad y calidez 
a grupos prioritarios, además 
de crear oportunidades de 
inclusión y promover el 
bienestar de la población.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

La Universidad 
V e r a c r u z a n a 
Intercultural (UV-

Intercultural), difunde su 
oferta educativa para que los 
jóvenes que están a punto 
de concluir su preparatoria 
continúen su educación 
profesional en esta máxima 
casa de estudios.

La coordinadora de la UV-
Intercultural, maestra Vicky 
Hernádez Hernández, señaló 
que desde el mes pasado han 
estado recorriendo diversas 
instituciones de educación 
media superior, para ofertar 
a los jóvenes las licenciaturas 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En el marco de la 
Conmemoración del 
Día Internacional de las 

Mujeres, el museo Teodoro 
Cano invita al público en 
general al conversatorio 
titulado “Del barro al lienzo, 
del lienzo al vestido. 

El legado femenino de 
Teodoro Cano", que tendrá 
lugar el sábado 9 de marzo 
a las 17:00 horas en el 
auditorio de este recinto, en 
el que explorarán las áreas 
de trabajo de dos destacadas 
exalumnas del Maestro 
Cano: Verónica García y 
Mayra Santes.

El Maestro Teodoro 
Cano inspiró a estas tres 
mujeres a explorar diversas 
formas de expresión artística, 
a partir de sus enseñanzas. 

Además al finalizar el 
conversatorio se presentará 
una exhibición de la obra 
de estas dos pupilas del 
estimado Maestro Cano, que 
permanecerá disponible al 
público del 9 al 15 de marzo 
en este recinto, la  entrada es 
gratuita.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Elementos que forman 
parte de la Cruz Roja 
Papantla, continúan 

con la colecta de este año, 
hasta la fecha la ciudadanía ha 
hecho donativos importantes 
pero hace falta más, así que 
aún queda tiempo para 
realizar aportaciones.

Dicha institución 

con las que se cuentan en la 
sede del Totonacapan.

La maestra Vicky 
Hernández, dijo que desde el 
mes de febrero, han visitado 
los telebachilleratos de varios 
municipios de esta zona 
totonaca, pero también han 
dialogado con los alumnos 
de COBAEV tanto de 
Papantla como de Coatzintla, 
CONALEP y EMSAD. 

Así mismo,  indicó que han 
acudido a las preparatorias 
de los municipios vecinos 
en el estado de Puebla como 
Ayotoxco, Tenampulco, entre 
otros.

En este sentido, detalló 
que la UV-Intercultural,  tiene 
espacio para los jóvenes que 

quieran seguir su preparación 
académica en alguna de sus 
dos licenciaturas en Gestión 
Intercultural (LGI) y Derecho 
con Enfoque en Pluralismo 
Jurídico (LDEPJ).

Para los jóvenes interesados 
pueden ingresar a la página 
https://www.uv.mx/escolar/
licenciatura2024/uvi/index.
html para registrarse, pero este 
paso deberá hacerse en una 
computadora (de escritorio 
o laptop) y no en celulares o 
tableta, una vez que inicien 
el proceso de registro en 
el Sistema de Ingreso a la 
Universidad Veracruzana,  
(SIUV), deberán de realizar una 
serie de pasos que el sistema 
les ira requiriendo, para eso 

deberán tener a la mano su 
CURP.

Cabe señalar que la UV-
Intercultural, tiene más de 15 
años formando profesionistas 
y que en esta universidad 
también cuenta con becas, 
tanto económicas como 
de intercambio con otras 
universidades dentro y fuera 
de México. 

Finalmente la 
coordinadora,  agregó que 
si algún joven tiene alguna 
duda pueden contactar los 
números telefónicos de la LGI 
al 7822149557 y a la LDEPJ 
al 7841364256 o bien visitar 
la sede, ubicado en la calle 
Tecolutla, s/n de la colonia 
Corpus Christi, Espinal.

cuenta con infraestructura 
para atender emergencias 
diferentes, y se coordina 
con otras corporaciones,  
inclusive con el Ejército 
Mexicano para atender 
contingencias de tipo, así que 
es importante contribuir con 
un recurso.

Dicha colecta inició el 
22 de febrero y concluye 
a mediados de mayo, de 
acuerdo con la delegada de 

Cruz Roja, Rosa Orquídea 
Vigueras López, con las 
contribuciones de la 
población es como se atiende 
accidentes y patologías en 
toda la región.

También hace falta la 
donación de material de 
curación, pañales de adultos, 
jeringas, soluciones para 
vía intravenosa, entre otros 
productos que ayudan a 
salvar la vida de las personas.
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AGENCIAS   
Guadalajara 

En juego de ida de los octavos de final de la Concachampions

Santos Laguna confirma suspensión de 
Harold Preciado por posible dopaje

México sufre 
dolorosa 

eliminación de 
la Copa Oro W 

El capítulo uno de la trilogía Clásico Nacional fue 
para el América, le pegó 3-0 a las Chivas.

La ida de los Octavos de Final de la 
Concachampions fue azulcrema de la mano de Julián 
Quiñones, Diego Valdés y Henry Martin mientras que 
por el Guadalajara fue expulsado Eduardo Torres.

El planteamiento inicial de Fernando Gago levanto 
dudas, mandó como tercer central a Torres y el 
experimento le salió mal ante uno de los delanteros más 
letales en México.

Quiñones fue derribado dentro del área por Torres y 
el árbitro central marcó penal; el naturalizado mexicano 
cobró y marcó el 0-1, al 15'.

¿Los nervios de su primer Clásico traicionaron al 
argentino? Las decisiones y el planteamiento dejaron a 
desear y su equipo se vio superado.

Sin control de emociones, con un deficiente plan 
de partido y poca generación de llegadas, Gago inició 
su historia en los Clásicos como lo hizo su antecesor, 
Veljko Paunovic.

Al 21’ a balón parado generaron la primera llegada 
de peligro, Víctor Guzmán mandó un servicio a la altura 
del área donde llegó Orozco Chiquete, pero no supo 
rematar ni recibir y el balón le rebotó hacia afuera.

Más tarde Roberto Alvarado probó suerte con 

un disparo de larga distancia, pero fue más a base de 
riñones, que por una jugada de peligro, el balón llegó sin 
problemas a Luis Ángel Malagón.

En la recta final del partido, un balón le pegó en la 
mano a Orozco Chiquete mientras de barrió, por lo 
que de primera instancia el árbitro central marcó otra 
pena máxima, sin embargo tras la revisión en el VAR 
rectificó su decisión.

Malagón se alzó como el héroe en la primera parte 
con una atajada en la línea de meta, Briseño se levantó y 
remató de cabeza, pero se perdieron la del empate.

El inicio de la segunda mitad tuvo otro tinte, el 
Rebaño con urgencia buscó igualar el marcador; Pocho 
Guzmán tuvo una que no alcanzó a rematar y Erick 
Gutiérrez otro disparo que salió por arriba de la portería.

Al 60' Torres se fue expulsado por una falta sobre 
Quiñones, la apuesta de Gago no funcionó y en un par 
de jugadas el juego del Rebaño se fue por la borda.

A 20 minutos del final cayó el segundo clavo, 
Alejandro Zendejas sirvió para Valdés, quien de primera 
intención le pegó y puso el 0-2. Henry Martin puso el 
0-3 en los instantes finales del partido.

La vuelta será en el Estadio Azteca, el miércoles 
13, mientras que el partido en Liga se jugará tres días 
después.

América 
domina y 

golea a Chivas 

AGENCIAS         
SAN DIEGO  

La selección mexicana 
femenil se despidió de 
la Copa Oro W luego de 

ser goleadas 3-0 ante Brasil 
en semifinales, sufriendo la 
primera derrota en la era de 
Pedro López; sin embargo, 
en su participación dentro 
de este torneo se ganaron el 
cariño de la afición por su 
garra y su histórica victoria 
ante EU.

Durante el arranque del 
encuentro el combinado 
azteca comenzó teniendo el 
esférico, producto de ello al 
minuto 6, Jacqueline Ovalle 
mandó un pase filtrado por la 
banda derecha, jugada que no 
entendió su compañera Kiana 
Palacios, desaprovechando 
la primera de peligro para el 
conjunto mexicano.

Pasados los primeros 
15 minutos, la selección 
nacional se quedó cerca de 
abrir el marcador con un pase 
que le llegó a Diana Ordóñez, 
pero que, por fortuna de las 
brasileñas, la defensa logró 
quitarle el balón.

Poco a poco, las brasileñas 
empezaron a recuperar el 
balón, siendo al 20’ cuando 
Bia Zaneratto se animó con 
un cañonazo que pasó a 
centímetros del arco tricolor.

Pese al dominio que 
tuvieron las aztecas fue Brasil 
quien se puso arriba en el 
marcador gracias a un error 
defensivo, donde Esthefanny 
Barreras salió a achicar, pero 
el balón terminó rebotando 
en Nicolette Hernández, 
jugadora que perdió de vista 
la pelota y en el momento 
Adriana Leal aprovechó 
para clavar el primero de las 
locales.

Ahora los papeles 
se invertían, pues las 
sudamericanas eran las que 
mayor posesión tenían sobre 
el terreno de juego y por ende 
estuvieron cerca del segundo 
cuando Yasmim tuvo un 
mano a mano con la arquera 
Esthefanny Barreras, el cual 
terminó ganando la mexicana 
al rechazar es balón.

Sin embargo, venía 
un problema más para las 
dirigidas por Pedro López 
cuando a la casi media hora 
del encuentro se quedaban 
con una jugadora menos 
luego de que la árbitra 
central expulsara a Nicolette 
Hernández por una falta cerca 
del área; dicha acción tuvo 
que ser revisada en el VAR.

Las brasileñas se irían 
con la ventaja de dos goles al 
descanso con un gran remate 
de Antonia, quien la dejó 
inalcanzable para la portera 
mexicana.

Casi iniciando la 
parte complementaria, la 
Canarinha clavó de la mano 
de Yasmim, jugadora que le 
pegó de taconcinto dentro 
del área, pese a este resultado, 
la afición que se encontraba 
en el Snapdragon Stadium 
no dejaba de apoyar con el 
grito de “¡México, México, 
México!” o el “¡Sí se puede!”.

En la cancha se notaba 
el esfuerzo del conjunto 
mexicano, quien, pese a tener 
una menos intentaron ir por 
el tanto del descuento, ante 
ello se vino por fin una jugada 
de peligro por parte del Tri 
cuando La Maga se fue sola 
con el balón, pero su tiro se fue 
desviado. Brasil estuvo a nada 
de aumentar la cuota al 70’, 
pero el poste le negó el cuarto 
gol a Brasil en un disparo con 
la zurda de Vitória Yaya.

Jacqueline Ovalle seguía 
derrochando estilo en el 
terreno de juego, siendo la 
más aplaudida del público al 
momento de tocar el balón, 
pues la goleadora de México 
buscaba el balón y rematar a 
portería para acortar distancia.

Las llegadas de la 
Canarinha eran de peligro, 
pero las zagueras del Tri 
Femenil estuvieron atentas 
en todo momento para evitar 
que la derrota fuera más 
estrepitosa.

Con este resultado, Brasil 
se clasificó a la final de la 
Copa Oro W, la cual se estará 
jugando este domingo 10 de 
marzo, donde su rival saldrá 
del ganador del partido entre 
Estados Unidos y Canadá.

AGENCIAS         
Torreón, Coahuila 

El goleador de Santos 
Laguna , Harold 
Preciado, ha sido 

temporalmente suspendido, 
ya que la Comisión Nacional 
de Cultura Física y Deporte, 
a través del Comité Nacional 
Antidopaje, ha iniciado una 
investigación por haber 
detectado una aparente 
anomalía en una prueba que 
se le hizo a principios de año.

Este miércoles por la 
noche, el propio Club Santos 
emitió un comunicado sobre 
esta situación que involucra 
al atacante colombiano, quien 
recién acaba de reaparecer 
luego de una lesión que lo 
mantuvo fuera de las canchas 
práct6icamente durante un 
mes.

Nacional Antidopaje, ha 
notificado al jugador Harold 
Preciado de que se le ha abierto 

un expediente a raíz de una 
prueba realizada en enero de 
2024.

Señala que por tal 
motivo, dicho organismo 
ha determinado imponerle 
una suspensión provisional 
obligatoria, que le impide 
participar en toda actividad 
deportiva.

Añade que el jugador tiene 
un plazo de cinco días para 
solicitar un nuevo análisis de 
la prueba, de acuerdo con los 
procedimientos que detallan 
los organismos especializados 
en materia de antidopaje.

"Club Santos Laguna quiere 
mostrar su disposición total 
a colaborar con las instancias 
competentes y con Harold 
Preciado, para resolver esta 
situación cuanto antes", 
concluye el documento.

Por lo pronto, Preciado 

queda imposibilitado de 
participar en el encuentro 
del próximo sábado frente al 
Cruz Azul, correspondiente 
a la jornada 11 del Torneo 
Clausura 2024, en tanto se 
resuelve su situación.

Hugo Rodríguez fue 
operado del hombro y causa 
baja en Santos Laguna

Así mismo, el defensa 
central del equipo lagunero, 
Hugo Rodríguez fue 
intervenido del hombro 
izquierdo, por lo se convierte 
en otra baja para el equipo ante 
próximos partidos.

Al parecer fue durante uno 
de los entrenamientos de la 
semana que el defensor tuvo 
una recaída y tras practicarle 
los exámenes médicos 
correspondientes se detectó 
una luxación en el hombro 
izquierdo.

El comunicado menciona 
que Club Santos Laguna 
ha sido informado hoy 

(miércoles) que la Comisión 
Nacional de Cultura Física y 
Deporte, a través del Comité 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Contando como 
escenario el salón de los 
Petroleros Jubilados 

de la Sección 30, se llevaría 
a cabo la gran inauguración 
de la nueva temporada de la 
liga municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica, la 
cual es presidida por Héctor 
Vences Espinoza.

Ante la presencia de los 
representantes de la mayoría 
de los equipos que tendrán 
participación en cada una 
de las seis categorías que 
conforman esta importante 
liga deportiva de la zona 
norte del estado de Veracruz, 
se daría la bienvenida por 
parte de la directiva de este 
organismo, agradeciendo 
a todos por su presencia y 
tomando lista a los delegados 
presentes.

Pasando directamente al 
corte del listón inaugural, 
mismo que se llevaría a cabo 
por los representantes de 
los equipos que se llevaron 
la máxima gloria en cada 
una de las categorías que 
conforman la liga, dando con 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Con amplio marcador 
final de 10-3, el 
conjunto de los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

La Lavandería Luz, 
sumaria tres unidades 
más en su participación 

dentro del torneo de futbol 
varonil libre de las Noches 
Mágicas de Poza Rica, 
venciendo con números 
de 7-3 a sus similares del 
Deportivo Leones tras gran 
demostración ofensiva.

Eduardo Vázquez 
se despachó en este 
compromiso con tres tantos 
a favor del conjunto de la 
Lavandería Luz, mientras que 
complemento el marcador, 
Cándido Hernández y Rafael 
Raga, Daniel Ornelas con dos 
y uno del jugador Dinorin 
para el 7-3 final.

CHARMIN FC SE 
IMPONE

El plantel de Charmin 
FC, se llevó la victoria 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 

                                                     SABADO  09 MARZO  DEL 2024 JORNADA 1 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Col. Santa Emilia refacc. El tigre VS Sadot Alemán 52 18:30 
Dobermans dupont VS Barrio de la huaca Plan de Ayala 18:30 
Gallo f.c. VS Cazones el trébol  Juan chino 16:30 
Radiorama VS Atlético lazaro cardenas 18 de marzo 18:30 
Zacate colorado VS Dego herrería carbajal Zacate colorado 16:30 
Infona combustión interna VS Super 5 de mayo Quirasco 16:30 
Tecos lazaro cardenas GANA A INDEPENDENCIA 
Abogados Chapultepec VS La uno puebla El vado ( raul hdez. gallardo) 16:30 
Gaviotas coyame Ugalde VS Cyasa Chote 16:30 
Col. Ruiz cortinez pozo 8 VS Reinosa petromex Alemán de coatzintla 16:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Col. Petromex VS Roma snte Petromex 16:30 
Real amigos VS 12 de octubre plan de Ayala Petromex 18:30 
Palma sola amigos de magaña VS Asa mac Sahop 16:30 
Millonarios ipc VS Tecos quirasco Alemán 52 16:30 
Centinelas del 7º VS Amigos s.l.q.c. Kawatzin 16:30 
Milla cazones el trébol VS Halliburton secc. 47 amigos lili Cazones ver 16:30 
Águilas Conalep VS Legendario del 7º Benavides 16:30 
Amigos de león y Jimmy VS U.p.n. Contreras 16:30 
Los naranjos VS Galaxi roma Vicente capellini 18:30 

CATEGORIA MASTER 
 

Torpedos anahuac VS Vitega duran Fracc. Kehoe 16:30 
Ex alumnos esbo VS Col. Halliburton secc. 47 Gaspar muñoz 16:30 
San diego petromex VS Col. Laredo amigos oscar y alex Marcelo guzman 16:30 
Sector 4  VS Col. 5 de mayo Sector 4 16:30 
Dirección de caminos VS Manantial amigos de la vitola Marroquin 16:30 
Granjas amigos de kiri VS Col. palma sola centro Pepe soto 16:30 
Cava de james  VS Abogados juliet 18 de marzo 16:30 
Totoplan VS El texano amigos de r.h.c. Sebastian rojas 16:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Abogados punto plaza VS Compadres y amigos gaviotas v. capellini 16:30 
Gaviotas VS GANA A FARMACIA PARIS 
Tecos lazaro cardenas VS Caciques de la miguel hidalgo La florida 16:30 
Pozo 90 VS Abogados marvintel Villa de las flores 16:30 
Rev tamps VS Real doctores laredo Lopez gasca 16:30 
Champions amigos de beto GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Flores magon VS Cobsa amigos de dario Flores magon 16:30 
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Bondojo delegación 6 Isacc bauza 16:30 
Empleados municipales VS Argentinos jr Sauces 16:30 
Choapas VS Novatos de la revolución Zapata 16:30 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Col. cazones amigos de pepe  VS Colonia revolución Fausto davila 16:30 
Ayyto. Cazones VS Perforación Km. 31 16:30 
Amigos de la 27 VS Inf. Coatzintla gaviotas 16:30 
Jubilados secc. 30 VS Tajin f.c. Lic. Sergio perez 16:30 
Amigos de lito VS 27. sept. Amigos dr. Marquez Ignacio de la llave 16:30 
Clínica allems Tepeyac VS Real Papantla 3 amigps 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Chapultepec montero VS Ferquimar Lorenzo azua 16:30 
Soldadura VS Chapultepec diamante Antonio de la torre 16:30 
Legendario picamosco VS Mac Manantial 16:30 
Col. petromex amigos de layo DESCANSA 
Atlético imss VS Tecos marconi Enrique sanchez 16:30 
Técnicos y profesionistas  VS Joyería juliet Delio sanchez 16:30 
Plan de Ayala VS Master Tepeyac Plan de Ayala 16:30 
Real bondojo VS Universitarios Volcán 16:30 

esto luz verde para realizar 
la primera jornada oficial el 
próximo fin de semana.

Héctor Vences Espinoza, 
presidente de esta liga 
deportiva, apunto que esta 
temporada de clausura 
2023-2024, recalcando 

que hay equipos que se 
están incorporando para 
las categorías de diferentes 
municipios cercanos, así 
mismo, se informó por 
parte del directivo, que se 
mantendrán los torneos 
de liga, copa y campeón 

de campeones, contando 
con 93 equipos, esta liga 
municipal de futbol de 
veteranos brindara un 
excelente espectáculo como 
cada fin de semana con gran 
convivencia dentro y fuera 
de la cancha.

Cheboludos FC no tuvieron 
problemas para adjudicarse 
los tres puntos en disputa 
dentro de la actividad de 
la liga de futbol 7 elite 
FlagFut de Poza Rica, dando 

muestra de su gran poder a 
la ofensiva.

Los Cheboludos se 
pusieron arriba en el 
marcador, con dos goles 
anotados por Jesús Cloud 

y dos más del jugador 
Alan Joffre, quienes se 
mantuvieron muy activos a 
lo largo de este encuentro, 
mismo que no terminaría 
tras darse una buena 
diferencia en el marcador 
entre ambos equipos.

Yair Nava con dos 
tantos y uno más de Oscar 

Jasso, serían quienes 
respondieron por el 
cuadro del Drink Team, 
pero rápidamente los 
Cheboludos, aumentarían 
sus goles a favor con goles 
de Jovanny Montero, Jaime 
Barbeito, Diego Barrientos, 
Heber Mendoza, José Neir y 
Marco León.

Con este resultado, el 
cuadro de los Cheboludos 
FC, dieron cuenta de un 
gran sinodal, mismo que 
no pudo desplegar su buen 
juego colectivo al contar 
con una gran marca enviada 
por el conjunto vencedor en 
esta jornada de la liga de 
futbol FlagFut.

con marcador de 3-1 ante 
Granjas Saori, estos últimos 
quedándose cortos en el 
marcador a pesar de también 
contar con varias jugadas 
de peligro, las cuales no 
pudieron concretar gracias a 
la buena marca rival. Bryan 
Ávila destacaría con dos goles 

para el equipo de Charmin 
FC, mientras que el jugador 
Brandon Martínez colocaría 
el tercer gol de su equipo, 
Granjas Saori terminó por 
descontar en el terreno de 
juego con gol del jugador 
Joel Garrido para el 3-1 antes 
mencionado.
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Gal Gadot, se convierte en madre por cuarta ocasión
AGENCIAS  
Ciudad de México   

La actriz estadunidense 
Gal Gadot, famosa 
por su papel como 

La Mujer Maravilla, en el 
Universo de DC Cómics dio 
la bienvenida a su cuarta hija 
este miércoles 6 de marzo, 
luego de un embarazo al que 
calificó como nada fácil. 

Fue a través de su cuenta 
oficial de Instagram en donde 
la actriz de 38 años compartió 
una tierna fotografía desde el 
hospital mientras sostenía a 
su pequeñita en sus brazos.

Así fue la bienvenida a su 
nuevo bebé

Gal Gadot mencionó en la 
publicación que este cuarto 
embarazo no fue fácil y que 
esta nueva integrante de la 
familia llevará por nombre 
Ori, que significa luz, en 
hebreo. 

"Mi dulce niña, 
bienvenida. El embarazo no 
fue fácil y lo superamos. Has 
traído tanta luz a nuestras 
vidas, haciendo honor a tu 
nombre, Ori, que significa 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Luego del revuelo que 
ha hecho el anuncio 
de la serie biográfica 

de Roberto Gómez 
Bolaños, la viuda del actor 
Florinda Meza anunció 
que demandaría a la serie.

La actriz estaría 
demandando por el uso 
no autorizado de los 
derechos biográficos y de 
personalidad.

El medio Ventaneando 
reveló que este lunes 4 
de marzo comenzaron 
las audiencias sobre la 
demanda impuesta por 
Florinda Meza en contra 
de la serie biográfica de 
Roberto Gómez Bolaños.

En una de las primeras 
audiencias, según regla 
el medio, fue debido a la 
participación de María 
del Carmen Rotter, ya que 
según la abogada, Maca 
divulgó información no 
autorizada y confidencial.

De acuerdo con los 
reportes la información 
revelada es sobre la relación 
personal y profesional 
que mantuvo con Roberto 
Gómez Bolaños, además de 
decir datos sobre su cargo 
sobre albacea y sucesión 
testamentaria.

De esta manera se le 
acusa a Maca Rotter de 
violar la confidencialidad 
que hay sobre los derechos 
biográficos, tanto de 
personalidad, imagen 
como de datos persales de 
‘Chespirito’ así como de 
Florinda Meza.

Florinda también 
la acusa de causar un 
daño moral irreparable, 
además del detrimento 
del patrimonio moral, 
emocional e íntimo de la 
actriz.

¿Qué es lo que exige 
Florinda Meza?

La abogada Mariana 
Olascoaga, también reveló 
detalles de la sesión dando 
información sobre qué 
es lo que pide la vida de 
‘Chespirito’.

La abogada dijo que 
Florinda no se opone 
a la realización de una 

Florinda Meza 
demanda a la 

bioserie de Chespirito

obra biográfica del actor y 
comediante sino que lo único 
que desea es que todo sea con 
respeto.

Además, exige que la 
serie se lleve a cabo de forma 
correcta, de manera que 
espera que se le solicite la 
autorización a las personas 
que tienen los derechos de 
imagen del actor.

“Una audiencia 
administrativa de un 
procedimiento conciliatorio, 
estuvo muy bien, la verdad es 
que les voy a ser muy sincera, 
lo único que quiere la señora 
Florinda Meza, ella no se 
opone que haya una bioserie 
del maestro Roberto Gómez 
Bolaños, lo único que quiere 
es que se haga correctamente 
y que se solicite la autorización 
a las personas que son 
titulares de estos derechos. La 
información que tenemos, es 
que la bioserie es de la historia 

de Don Roberto Gómez 
Bolaños, pero evidentemente, 
la historia de Don Roberto, no 
se puede contar sin Florinda 
Meza “, dijo la abogada 
Mariana Olascoaga.

¿Se puede cancelar la serie 
‘Sin querer queriendo’?

La bioserie se encuentra 
en proceso de grabación, y se 
conoce que los encargados de 
producir la serie son THR3 
Media Group y El Perro 
Azul, por lo que es probable 
que estas productoras estén 
implicadas en el proceso legal.

Aunque Florinda Meza 
anteriormente había dicho 
que no buscaría evitar la 
realización de ‘Sin querer 
queriendo’ , es probable que 
la viuda si pueda parar la 
producción de esta al menos 
hasta llegar a un acuerdo.

Por otro lado la 
productora Warner Bros 

Discovery también estaría 
implicada en el proceso legal, 
aunque HBO Max no se verá 
involucrada debido a que es 
solo la plataforma en la que 

se distribuye la serie al ser 
terminada.

Cabe mencionar que por 
el momento se desconocen 
más detalles sobre el proceso 

legal de a quien está 
demandando de forma 
oficial Florinda Meza, 
ya que ella no se ha 
pronunciado al respecto.

'mi luz' en hebreo. Nuestros 
corazones están llenos de 
gratitud. Bienvenida a la casa 
de las chicas... papi también 
es muy guay", escribió. 

Cabe mencionar que, a 
través de los comentarios en 
la publicación, muchos de los 
seguidores aceptaron que no 
sabían que la actriz estaba 
embarazada por lo que se 
mostraron muy sorprendidas 
por la noticia. 

" F e l i c i d a d e s ! ! ! 
definitivamente es la 
mujer maravilla, hoy nos 
enteramos que estaba 
embarazada y hoy mismo 
tuvo la bebé", "Bienvenida 
bebé mujer maravilla, Mazal 
Tov", "¡Qué noticias tan 
maravillosas! ¡Felicidades 
a ti, Supermama!", fueron 
algunos de los comentarios. 

Gal Gadot está casada con 
el productor Yaron Varsano, 
desde hace más de 10 años, 
en el 2008. Fruto de este 
matrimonio han nacido sus 
otras tres pequeñas: Alma, 
que nació en el 2011; Maya, 
nacida en el 2017; y Daniella, 
en el 2021.
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Silvia Pinal podría 
quedarse en el hospital

Poncho de Nigris 
es exhibido por 

presunta infidelidad

AGENCIAS 
Ciudad de México

Silvia Pinal fue 
hospitalizada la 
semana pasada debido 

a una llaga que presentó en 
la espalda baja. Al respecto, 
su hijo Luis Enrique 
Guzmán compartió con los 
medios de comunicación 
una actualización sobre el 
estado de salud de la diva 
del cine mexicano de 92 
años.

De acuerdo a la 
información que el hijo 
menor de Silvia Pinal 
compartió con los medios de 
comunicación, la actriz ha 
respondido favorablemente 
al tratamiento para poder 
mitigar la llaga que tiene 
en la espalda; sin embargo, 
no podrá salir del hospital 
tan pronto como se tenía 
previsto.

Luis Enrique Guzmán 
explicó frente a varios 
representantes de los 
medios de comunicación 
que su mamá, la actriz 
Silvia Pinal, deberá 
permanecer al menos unos 
dos días más hospitalizada 
pues su herida, de unos 
6 centímetros, "sigue 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Poncho de Nigris y 
Serrath se encuentran 
en el ojo del huracán 

luego de que hace meses 
la influencer se lanzara en 
contra del regiomontano 
y lo amenazara de tener 
audios comprometedores 
suyos, los cuales aseguró 
podrían afectar su relación 
con Marcela Mistral.

Ahora, Serrath, volvió 
a publicar una serie de 
conversaciones que sostuvo 
con Poncho de Nigris con 
las que buscaría comprobar 
que hubo algo entre ellos 
cuando él ya estaba casado.

Serrath, conocida 
por haber participado 
en el programa 
'Enamorándonos' reveló 
más detalles de la supuesta 
relación que sostuvo con 
Poncho de Nigris tras 
hacerla enojar pues el 
influencer negó conocerla, 
por lo que la joven decidió 
comprobar que ella decía la 
verdad.

En ese entonces, 
Serrath aseguró, a través 
de una publicación en 
la entonces plataforma 
Twitter, que tiene mensajes 
comprometedores que 
presuntamente le había 
enviado Poncho de Nigris: 
"Di que soy buena persona 
y no subo los audios que 
me mandaste por respeto a 
Marcela". 

Esto fue derivado luego de 
que en La Casa de los Famosos, 
Poncho de Nigris tocó el 
tema de Serrath y Fernando 
Corona, un músico de regional 
mexicano que le compuso un 
corrido a Wendy Guevara y 
que tuvo un romance con la 
influencer. 

Luego de varios meses, 
Serrath volvió a remover 
las aguas y generó polémica 
sobre el asunto pues insiste en 
que ella y Poncho tenían una 
relación cercana.

Fue a través de su cuenta 
de X, antes Twitter, donde la 
también modelo nuevamente 

pidió al influencer que 
aceptara que la conocía y 
mencionó que incluso hasta 
se mandaban audios por redes 
sociales.

“Ya dile al público que si 
sabes quién soy, que si nos 
encontramos en una reunión 
de influencers, que sí me 
pedías apoyo para publicar tus 
canciones, que sí me enviabas 
audios. ¿Para qué mentir 
y bloquearme?”, escribió 
Serrath en X.

Además, la influencer 
compartió una captura de 
una conversación que tuvo en 
Instagram en donde Serrath 

publicó una historia junto a 
Poncho en donde De Nigris 
reveló que "le iban a pegar", 
refiriéndose a su esposa, 
Marcela Mistral.

Tras el escándalo que 
generaron las publicaciones 
de Serrath, la joven decidió 
borrarlas de su cuenta; sin 
embargo varios internautas 
tomaron capturas de ellas.

Por su parte Poncho 
De Nigris compartió el 
martes 5 de marzo, durante 
su invitación al programa 
'Hoy' que él siempre ha 
pedido pruebas para todas las 
personas que hablan de él.

dejado muy optimista a su 
familia y a los médicos y 
mencionó que ya sólo queda 
una pequeña parte de la 
llaga abierta que es la que se 

tendrá que drenar.
“Ya estamos muy, muy, 

muy optimistas, ya nada 
más le quedó arriba un 
pedacito para que puedan 
drenar y de más”, expresó.

Según la información 
que compartió el hijo de 
Silvia Pinal, la actriz no 
podrá abandonar el hospital 
sino en uno o dos días más 
de acuerdo a los pronósticos 
médicos. 

 “La acaba de ver el 
doctor, el doctor lo está 
analizando, creo que se va 
a tener que quedar por lo 
menos uno o dos días más”.

El hermano de 
Alejandra Guzmán también 
compartió que la primera 
actriz llegó con muy buen 
estado de salud en general 
al hospital para poder 
afrontar la herida que le 
provocó la llaga.

“La llaga ya está cerrada 
de abajo, sólo dejaron una 
parte de arriba para estarla 
drenando. De lo que es 
el corazón, los pulmones, 
todo eso, está muy bien. 
Gracias a Dios llegó aquí 
muy sana, muy fuerte para 
luchar contra la herida”, 
dijo el menor de los hijos de  
Pinal.

drenando".
Silvia Pinal ha 

presentado un buen estado 
de salud pues luego de varios 
tratamientos y limpiezas, 

la herida provocada por la 
llaga ya ha cerrado en gran 
parte. 

“Ella tiene una muy 
buena salud clínica y hoy 

le hicieron una limpieza, 
ya se le cerró gran parte de 
la herida”, compartió Luis 
Enrique Guzmán.

La primera actriz ha 



En la agresión una pasajera también resultó herida

Detienen a supuesto ladrón en 
el centro comercial Chedraui 

Choque de titanes en la  
carretera Las Choapas- 
Raudales-Ocozocoautla

Ejecutan a 
un taxista en 

Coatzacoalcos

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan, Veracruz      

Un sujeto que habría 
sido sorprendido 
perpetrando un 

robo en el centro comercial 
Chedraui, de esta localidad 
fue detenido por elementos 
de la Policía Municipal, pero 

REDACCIÓN NORESTE    
Las Choapas, Veracruz      

Un accidente donde se 
hubiera divulcado 
cuatro tráileres deja 

como saldo elevados daños 
materiales, por fortuna no 
hubo víctimas que lamentar.

Estos hechos se 
registraron en la llamada 
"supercarretera" Las 
C h o a p a s - R a u d a l e s - 
Ocozocoautla justo a escasos 
metros de la caseta de cobro.

En este sitio volcó un 
tráiler doble remolque 
que transportaba cervezas, 
cuando el chofer perdió 
el control de la unidad 
y terminó volcando, 
minutos antes chocó con 
tres tráileres más que se 

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzacoalcos, Veracruz

Trabajador del 
volante que hacia 
sitio fue asesinado 

a quemarropa, una mujer 
que se encontraba dentro 
de unidad resultó herida 
de bala, por fortuna no de 
gravedad.

Los hechos ocurrieron 
este miércoles en un sitio 
de taxis ubicado sobre el 
Bulevar a Barrillas, en el 
Puerto de Coatzacoalcos.

El ruletero asesinado 
se encuentra en calidad 
de no identificado y su 
cuerpo permanece en el 
SEMEFO del puerto de 
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Coatzacoalcos.
Por la información 

obtenida, el ahora extinto al 
igual que la mujer lesionada 
se encontraban a bordo del 
taxi, número económico 
1123, cuando de forma 
repentina dos sujetos a bordo 
de una motocicleta se le 
empajeraron y comenzaron 
a dispararle a quemarropa 
y ruletero tuvo una muerte 
instantánea.

La pasajera lesionada fue 
identificada como Nicolasa 
N., de 50 años, y se dirigía 
hacia la comunidad de 
Barrillas, perteneciente al 
municipio de Coatzacoalcos.

La agresión armada 
provocó la movilización de 

corporaciones policiacas, 
pero los responsables no han 
podido ser capturados.

La zona fue acordonada 
por elementos de la Guardia 
Nacional y Policía Estatal, 
quienes se hicieron cargo 
de la escena del crimen, 
mientras que la Policía 
Ministerial, se hizo cargo 
de las primeras indagatorias 
para posteriormente abrir 
una carpeta de investigación 
que ayude a dar con los 
responsables de este ataque.

El cuerpo fue enviado 
al Servicio Médico Forense 
(SEMEFO) en espera de que 
sea identificado de forma 
legal y reclamado por sus 
familiares.

encontraban estacionados.
Al lugar se movilizaron 

elementos de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras, y tuvieron 
que cerrar el paso de la 
carretera, por fortuna no se 
reportan lesionados.

Una de las unidades 
transportaba productos 
de abarrotes y el segundo  
cartones de cerveza, uno 
de los remolques terminó 
tirado sobre la carpeta 
asfáltica, mientras que de 
las otras unidades no se sabe 
que transportaban.  

El lugar fue resguardado 
por elementos de la  
Guardia Nacional quienes 
retiraron los vehículos 
involucrados y los 
remitieron  al corralón.

no pudo ser consignado ante 
las autoridades ministeriales.

Estos hechos se 
registraron la tarde de este 
miércoles dentro del centro 
comercial mencionado, 
ubicado en el bulevar 
Demetrio Ruiz Malerva, de 
la colonia Zapote Gordo, de 
esta ciudad.

Uniformados se  
negaron a proporcionar 
información al respecto 
sobre la detención de esta 
persona, pero se pudo 
conocer que fue sorprendido 
por personal de vigilancia del 
centro comercial tratando de 
sustraer diversos objetos.

Tras ser asegurado, el 

sospechoso fue puesto en 
custodia por elementos de 
la Policía Municipal, pero 
al no haber señalamiento 
alguno en su contra toda vez 
que el personal del centro 
comercial no quiso presentar 
cargos, únicamente ingresó 
a las celdas preventivas por 
una sanción administrativa.
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Editorial

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz

Originarios del estado 
de Puebla fueron 
los asaltantes de una 

joyería al interior de Plaza 
Américas de Boca del Río.

Momentos de tensión 
vivieron trabajadores 
y visitantes del centro 
comercial Las Américas, 
quienes escucharon 
detonaciones al interior de la 
plaza por lo que se tiraron al 
piso y algunos otros corrieron 
para evacuar el lugar.

Alrededor de las 14 horas 
se ejecutó un asalto a una 
joyería ubicada en el segundo 
piso del centro comercial 
Plaza Américas; dos de los 
presuntos asaltantes fueron 
contenidos por un Comando 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública que estaba encubierto 
y con ropa de civil.

Uno de los asaltantes 
quedó postrado afuera de 
la joyería con heridas de 
bala, este fue atendido por 
paramédicos de los Bomberos 
Conurbados de Boca del Río; 
otro de los asaltantes fue 
abatido en el estacionamiento 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Familiares y amigos de la 
menor Bibian Allyson 
Ortigoza Mora,  quien 

desapareció el pasado  4 
de marzo cuando salió de 
la escuela de bachilleres 
"Antonio María de Rivera" 
marcharon este miércoles 
en Xalapa para pedir avances 
en las investigaciones para 
dar con su paradero. 

"Qué regrese. Es todo 
lo que pido, que regrese 
con bien" dijo su mamá 
entrevistada tras agradecer 
el apoyo expresado en  

ALEJANDRO ÁVILA  
Alvarado, Veracruz

Un Código Rojo 
se activó en la 
cabecera municipal 

de Alvarado tras el informe 
de los ciudadanos sobre 
una banda armada en 
las inmediaciones de la 
tienda comercial Coppel, 
los cuales detonaron en 
diversas ocasiones sus 
armas de fuego.

Testigos señalaron que 
aproximadamente ocho 
jóvenes con garrotes y 
armas de fuego comenzaron 
a increpar a los ciudadanos 
y a detonar sus armas de 
fuego para infundir el 
miedo, gritándoles que 
todos se iban a morir.

Los hechos iniciaron 
alrededor de las 19 horas 
en la esquina de la calle 
Juan Aldama y Francisco  

Poblanos asaltantes de joyería 
que provocaron balacera en 

Plaza Américas de Boca del Río

Código Rojo en Alvarado por 
disparos en centro de la ciudad

Bibian Allyson, otra menor 
desaparecida en Xalapa 
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del lugar, cuando al intentar 
huir en una motocicleta, fue 
alcanzado por impactos de 
bala que le hicieron derrapar 
y morir casi al instante.

En el centro comercial 
Las Américas del lado del 
bulevar Adolfo Ruiz Cortines 

se montó un operativo 
encabezado por la Policía 
Naval y en coordinación 
con la Fuerza Civil y Policía 
Estatal, quienes acordonaron 
el área y esperaron a los  
peritos de la Policía 
Ministerial para 

posteriormente hacer el 
levantamiento de los cuerpos.

Hasta el momento 
ninguna autoridad ha 
brindado un informe oficial 
de lo sucedido la tarde de este 
miércoles en Plaza Américas 
del municipio Boca del Río.

esta marcha. 
La mamá de la  

adolescente de 15 años 
desaparecida dio a conocer 
que confían en que las 
denuncias en la Fiscalía 
General del Estado 
deriven en avances en las 
investigaciones para dar con 
su paradero. 

“Pido que regrese con 
bien, como madre todas me 
entienden, saben que no es 
una situación fácil, si me 
escucha y si me ve, regresa, 
todos te extrañamos. Si 
alguien sabe algo que se 
comunique conmigo”, 
abundó.

Respecto a la versión 
que circula en redes 

sociales sobre la presunta 
participación de un menor 

en la desaparición de 
Bibian Allyson, dijo que 

son las autoridades quienes 
investigan si es cierto o no.

Xavier Mina.
Ante este 

acontecimiento, los 
ciudadanos alertaron al 
número de emergencias 
911, por lo que elementos 
de la Guardia Nacional, 
Policía Municipal y  
Policía Estatal, activaron 
un operativo en Código 
Rojo.

En grupos de WhatsApp 
fueron difundidos diversos 
audios de los ciudadanos, 
quienes entre lágrimas 
narraban los momentos 
de angustia y tensión que 
vivieron al pasar por la 
zona.

Hasta el momento 
ninguna autoridad ha dado 
un parte oficial sobre si 
existen detenidos de este 
incidente que alarmó a la 
ciudadanía de la cabecera 
municipal del municipio 
de Alvarado.
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CARLOS CASTRO    
Poza Rica, Veracruz    

Tras un reporte al 
911 elementos de la 
policía municipal así 

CARLOS CASTRO    
Poza Rica, Veracruz    

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró en la colonia 

Chapultepec justamente en 
la calle Álamo con Naranjo 
donde en el transcurso de 
este año se han registrado 
más de seis accidentes sobre el 
mismo lugar, pues esta vez la 
situación sería similar porque 
es una camioneta Sport 
Man de la línea Volkswagen 
con placas del Estado de 
Veracruz se pasaría la avenida 
Naranjo sin tomar la debida 
precaución sin embargo 
desafortunadamente un taxi 
con el número de alquiler 
3605  terminó por impactarse 
por el costado lateral derecho 
de este vehículo el cual 
terminó destrozado por toda 
la parte de enfrente.

En el lugar se pudo 
observar como solamente 
se habían registrado daños 
materiales por la parte del 

CARLOS CASTRO   
Poza Rica, Veracruz   

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró sobre el 

boulevard Central Poniente, 
justamente frente de la 
central de autobuses ADO 
que se encuentra en el 
Centro de Poza Rica, donde 
un masculino que venían a 
bordo de una motocicleta 
Honda con placas del 
Estado de Puebla repartidor 
de pizzas de la empresa 
Domino’s pizzería venía 
tratándose sobre el boulevard 
Central Poniente con punta 
hacia el centro del dicho 
municipio cuando un taxi 
con el número de alquiler 
1348  le hizo un corte de 
circulación, el cual terminó 
por impactarse hacia el 
pavimento el masculino.

Minutos después 
elementos de la policía 
municipal así como 
elementos de la policía 
estatal pidieron el auxilio 
a los paramédicos del H 
ayuntamiento que minutos 
después arribaron de 
manera oportuna para 
valorizar a este masculino 
el cual afortunadamente 
no presentaba ningún daño 
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Moto repartidor 
derribado

Femenina al borde del suicidio

Chocan en la Chapultepec 

físico.
Al lugar arribaron 

peritos de tránsito del 
Estado para determinar 

qué es lo que sucedería con 
estos dos vehículos, ya que 
el masculino fue trasladado 
hacia el hospital más cercano 

para ser citado por el médico 
legista y ambas unidades 
fueron trasladadas hacia el 
corralón.

como el grupo motorizado 
de la policía estatal 
acudieron a la colonia 
Revolución justamente en 
la calle Maclovio Herrera, 
donde presuntamente una 

femenina se encontraba 
al borde del suicidio, 
familiares comentan que 
desde ayer esta femenina 
había ingerido varias 
pastillas y aún continuaba 
respirando, sin embargo, la 
reacción de las pastillas la 
mantenía como en estado 
vegetativo y no presentaba 
movimiento alguno, pero 
seguía su oxigenación al 
corriente. 

Minutos después 
elementos de la policía 
municipal se quedaron 
como primeros 
correspondientes para 
darle atención, hasta que 
llegaron paramédicos del 
ayuntamiento de Poza 
Rica para darle pronta 
valoración.

Minuto minutos 
después los paramédicos 
del Ayuntamiento optaron 
por trasladarla al hospital 
más cercano para hacer 
checada por el médico 
legista en turno.

taxi de la región de Poza Rica 
de Hidalgo Veracruz pues 
afortunadamente ambos 
tripulantes de las unidades 
no contaban con daños físicos 
ni internos sólo eran daños 
materiales los cuales habían 

registrado.
Minutos después 

elementos de la policía vial 
acudieron al lugar para 
determinar quién sería el 
responsable de este fuerte 
siniestro que se registró en la 

colonia Chapultepec después 
ambas unidades fueron 
trasladados a la comandancia 
de la policía estatal para 
que en su defecto se hiciera 
responsable el creador de este 
aparatoso accidente.
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Trasciende aseguramiento de una camioneta con armas y equipo táctico

Agresor iba acompañado por otro sujeto 

Reportan persecución 
policíaca en Tuxpan

Expolicías de Catemaco reciben 
15 años de prisión por extorsión

Ex de su esposa 
le propina 
tremenda 
golpiza 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Un hombre que fue 
golpeado por par de 
individuos al parecer 

por problemas sentimentales 
resultó con heridas en el 
rostro por lo que tuvo que 
ser hospitalizado.

Estos hechos se 
registraron en la avenida Los 
Pinos, de la colonia El Retiro, 
de esta localidad, informaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Catemaco, Veracruz   

La Fiscalía General del 
Estado dio a conocer 
este miércoles, sobre 

la sentencia condenatoria 
de 15 años de prisión contra 
José Alfredo “N” y Agustín 
“N”, como responsables del 
delito de extorsión en agravio 
de una víctima de identidad 
resguardada, cuando fungían 
como elementos de la Policía 
Municipal de Catemaco.

La detención de estos 
elementos policíacos ocurrió 
en noviembre del 2022, 
cuando elementos de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública recibieron la 
denuncia de un ciudadano, 
quien había sido objeto de 
extorsión por parte de estos 
policías, en un módulo de 
revisión instalado a la entrada 
de la ciudad de Catemaco, 
a un costado de la carretera 
federal 180.

La víctima de identidad 
reservada y quien solicitó 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una persecución 
registrada sobre la 
carretera Tuxpan 

Tampico a la altura de la 
comunidad de Ojite Rancho 
Nuevo, perteneciente de este 
municipio habría dejado 
como saldo una camioneta 
asegurada con armamento y 
equipo táctico por parte de las 
corporaciones policiacas.

Los hechos se registran 
la noche de este miércoles 
sobre la carretera mencionada 
desplegándose un intenso 
operativo por parte de las 
fuerzas de seguridad de los 
tres Órdenes de Gobierno.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
a la central de 911 se reportó 
la presencia de hombres 
armados a bordo de una 
camioneta sobre la carretera 
mencionada a la altura de la 
comunidad de ojitos Rancho 
Nuevo por lo que se desplegó 

un rápido operativo que habría 
tenido como resultado el 
aseguramiento de una unidad 
con armamento y equipo 
táctico.

Así mismo se estableció 
que los ocupantes de la unidad 
habrían escapado a bordo de 
otro vehículo por lo que se 
intensificó la búsqueda en 
ese sector del municipio por 
varias veredas Y brechas de 
esa localidad sin embargo los 
resultados hasta el momento 
no han sido favorables.

Tanto la dependencia de 
la Secretaria de Seguridad 
Pública del Estado como la 
Municipal no ha emitido 
comunicado alguno al respecto 
de lo sucedido. En las acciones 
también participan elementos 
del Ejército y de la Marina.

Por estos hechos activó 
un "Código Rojo" en este 
municipio y colocaron retenes 
en los accesos y salidas de este 
municipio revisando vehículos 
y personas con características 
sospechosas.

el auxilio de los policías 
estatales, manifestó que 
momentos antes oficiales 
de la policía municipal de 
Catemaco, le habían exigido 
una cierta cantidad de dinero 
para no ser detenido por una 
supuesta falta.

Ante el señalamiento 
directo de la parte agraviada, 
los elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
arrestaron a los dos policías 
y los presentaron ante la 
Fiscalía General del Estado 
en San Andrés Tuxtla.

En esa ocasión la fiscalía 
al ver que había las pruebas 
suficientes de los actos 
deshonestos por parte de los 
dos oficiales, turnó el caso 
al juez de control, quien 
finalmente sentenció a 15 
años de prisión a José Alfredo 
“N” y Agustín “N”, quienes 
además de pagar una multa, 
fueron inhabilitados por 
un lapso de ocho años para 
ostentar un cargo público, 
dentro del juicio oral 
56/2023-L.

fuentes de la Fuerza Civil 
quiénes acudieron a tomar 
conocimiento.

El lesionado responde 
al nombre de Aldo N., de 
26 años, con domicilio en 
la colonia Anáhuac, de  
esta localidad, quién 
destacó que iba para su casa  
cuando dos sujetos, de los 
cuales conoció a uno porque 
fue ex pareja de su actual 
mujer.

Paramédicos de Cruz 

Roja lo atendieron y 
canalizaron al Hospital 
IMSS-Bienestar para su 
atención médica.

Cabe mencionar que 
elementos de la Fuerza Civil 
tomaron conocimiento y 
destacaron que los presuntos 
lograron darse a la fuga  
por lo que exhortaron al 
agraviado interponer una 
denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.


